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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 398 
- без перепечаток 278 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Хоккеист "Спартака" Бурмистров о победе над минским "Динамо": "Обе 

команды намучались из-за качества льда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Нападающий московского " Спартака " Александр Бурмистров после победы над 
минским " Динамо " в разговоре с корреспондентом "Матч ТВ" рассказал, что не 
самое лучшее качество льда осложнило игру командам. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Голдобин рассказал о проблемах со льдом в матче с 
минским "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Спартака " Николай Голдобин в эфире "Матч ТВ" 
высказался о проблемах со льдом на Малой спортивной арене "Лужники" во 
время матча Фонбет Чемпионата КХЛ против минского "Динамо". 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Цыплаков рассказал о желании сыграть на 
"Открытие Арене" в 2024 году (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист московского "Спартака" Максим Цыплаков в разговоре с "Матч ТВ" 
выразил желание провести матч на домашнем стадионе футбольного 
"Спартака". 

перейти к статье 

"Мишкопад" "Салавата" привлек футбольную аудиторию. Это хороший 
кейс для хоккея (Allhockey (allhockey.ru)) 
А вместе с этим - мотивация для других клубов работать в этом направлении. 

перейти к статье 

Плющев призвал снять розовые очки в вопросе подготовки молодых 
российских хоккеистов (Советский спорт) 
Экс-тренер сборной считает, что Россия уступает другим европейским странам.  

перейти к статье 

Дмитрий Федоров: "Некоторых раздражает, что "Торпедо" становится топ-
клубом и без серьезных финансов вошло в число самых зрелищных 
команд нашего хоккея" (Sports.ru) 
Дмитрий Федоров ответил на вопрос о негативе в отношении к "Торпедо".  

перейти к статье 

Тренер молодежки "Торпедо" Федоров: "Начинал собрания с игроками: 
"Рейтинги падают, аудитория стареет - в России и НХЛ. Надо 
выпрыгивать из хоккейных трусов, чтобы привлечь к себе внимание" 
(Sports.ru) 
Дмитрий Федоров рассказал о важности развития медийности игроков в хоккее.  



 

 

перейти к статье 

СКА прервал 15-матчевую серию с набранными очками (Чемпионат.com) 
Санкт-петербургский СКА после поражения на выезде от нижегородского 
"Торпедо" (1:3) прервал свою 15-матчевую серию с набранными очками, которая 
началась еще 9 ноября в домашней игре с челябинским "Трактором" (4:3 ОТ). 

перейти к статье 

Никита Гусев продлил свою результативную серию до 11 матчей 
(Чемпионат.com) 
31-летний российский нападающий московского "Динамо" Никита Гусев в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (2:2, идет 3-й 
период) продлил свою результативную серию до 11 матчей. 

перейти к статье 

Экс-футболист "Спартака" Егор Титов назвал два главных разочарования 
в текущем сезоне КХЛ (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом футболист московского "Спартака" Егор Титов высказался 
об игре одноименного хоккейного клуба в текущем сезоне КХЛ, а также назвал 
клубы, которые его разочаровали. 

перейти к статье 

Самолет с хоккеистами "Сочи" был вынужден приземлиться в 
Минеральных Водах (Р-Спорт) 
Самолет с хоккейного клуба "Сочи" был вынужден приземлиться в Минеральных 
Водах 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Стилист нашей команды - Андрей Локтионов, он всем выбирал костюмы" 
- форвард "Спартака" Бурмистров о "Народных гуляниях" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака " Александр Бурмистров после победы над 
минским "Динамо" рассказал "Матч ТВ", что русские народные костюмы для всей 
команды выбирал форвард Андрей Локтионов. 

перейти к статье 

Легендарный Ковальчук уже тренируется со "Спартаком". Когда и с кем в 
звене он сыграет? (Sport24.ru) 
Кажется, его дебют откладывается.  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Порядин: "Сразу виден настрой Ковальчука на 
тренировках - он рвется в бой" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Спартака" Порядин: "Сразу виден настрой Ковальчука на тренировках 
- он рвется в бой"  

перейти к статье 

Павел Порядин: Думаю, в первом матче у Ковальчука все равно будет 
маленькое волнение (Российская газета (rg.ru)) 
Один из лидеров хоккейного "Спартака" Павел Порядин высказался о переходе 
в команду Ильи Ковальчука и предположил, каким будет первый матч за "красно-
белых" 40-летнего ветерана. 



 

 

перейти к статье 

"Такое чувство, что Ковальчук уже много месяцев в "Спартаке" - так много 
о нем говорят!" - Александр Беляев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард " Спартака " Александр Беляев рассказал "Матч ТВ" о том, что ждет 
возвращения на лед Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

Мы узнали слабость "Салавата Юлаева". Это все еще "Адмирал" - 
уфимцы опять перенервничали (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
В Уфе болезненно повторили прошлогоднюю серию.  

перейти к статье 

В "Сибири" высказались о возможном уходе Николая Прохоркина 
(Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
высказался об отсутствии нападающего Николая Прохоркина в составе на матч 
с "Ак Барсом" (4:2). 

перейти к статье 

Главный тренер "Сибири" - о победе над "Ак Барсом": считаю, это была 
лучшая игра в сезоне (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
прокомментировал домашнюю победу в матче регулярного чемпионата КХЛ над 
казанским "Ак Барсом" (4:2). 

перейти к статье 

Билялетдинов - о безголевой серии Шипачева: "Спросите у него" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в гостевом 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Сибири" (2:4) прокомментировал 
игру своей команды.  

перейти к статье 

"Ак Барс" продолжает "сыпаться". Клуб уже шестой на Востоке (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Команда из столицы Татарстана уступила в двух матчах из трех после 
возобновления регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Кудашов-младший: "Вынести Яшкина у меня не получится. Но ударить и 
отобрать шайбу смогу" (Sport24.ru) 
18-летний защитник "Динамо" Артем Кудашов рассказал о впечатлениях от 
выступлений в КХЛ .  

перейти к статье 

"Каждая игра для нас теперь очень важна". Федоров - после поражения 
ЦСКА от "Локомотива" (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал 
результат выездной встречи с ярославским "Локомотивом", в которой армейцы 
уступили в овертайме со счетом 1:2. 

перейти к статье 



 

 

Никитин: ЦСКА был самим собой, тем ценна эта победа для "Локомотива" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер ярославского "Локомотива" Игорь Никитин подвел итоги 
домашней встречи регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Плющев предрек ЦСКА неудачное выступление в плей-офф Кубка 
Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев предрек ЦСКА 
неудачное выступление в плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Каждым моментом надо наслаждаться". Видео речи Ларионова после 
победы "Торпедо" над СКА (Чемпионат.com) 
Пресс-служба нижегородского "Торпедо" на клубном YouTube-канале 
опубликовала видео из раздевалки команды после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ над санкт-петербургским СКА (3:1). 

перейти к статье 

Ларионов: не думаю, что "Торпедо" выглядит хуже, несмотря на эти 
вопросы по поводу бюджета (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов ответил на вопрос о тактике команды 
на прошедший матч регулярного чемпионата КХЛ с санкт-петербургским СКА 
(3:1). 

перейти к статье 

Ротенбергу ни задали ни одного вопроса на пресс-конференции после 
игры с "Торпедо". Общение с прессой прошло за 45 секунд (Sports.ru) 
Журналисты не задали вопросов Роману Ротенбергу по итогам игры с "Торпедо".  

перейти к статье 

Р. Ротенберг - о поражении от "Торпедо": допустили три ошибки, за это 
нас соперник наказал (Чемпионат.com) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг подвел итоги 
выездной встречи с нижегородским "Торпедо" (1:3). 

перейти к статье 

Леонтьев: не засчитанный гол... Не знаю. Наверное, сейчас такие голы 
засчитываются (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение 
своих подопечных в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с московским 
"Динамо" (2:3 ОТ), а также выразил мнение о правильности решения судей об 
отмене гола хозяев в начале третьего периода. 

перейти к статье 

"Смысл его брать?" Леонтьев рассказал, что "Нефтехимику" предлагали 
защитника-иностранца (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после поражения в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ от московского "Динамо" (2:3 ОТ) объяснил, 
почему 29-летний канадский центральный нападающий Жан-Себастьен Ди 
перешедший из магнитогорского "Металлурга", выступает на позиции крайнего, 
и рассказал о дальнейших планах по усилению команды. 

перейти к статье 



 

 

Бабаев стал агентом тренера "Трактора" Заварухина: "У клуба всегда 
амбициозные задачи. Если Алексей сработает хорошо, ему одному из 
первых предложат контракт" (Sports.ru) 
Шуми Бабаев заявил, что стал агентом тренера Алексея Заварухина.  

перейти к статье 

Агент Немировски прокомментировал информацию об интересе "Барыса" 
(Sports.kz) 
Шуми Бабаев, агент тренера Дэвида Немировски, в интервью "РБ Спорт" 
прокомментировал интерес к его клиенту со стороны астанинского " Барыса " и 
других клубов КХЛ, сообщает Sports.kz.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин - о матче "Торпедо" - СКА: впечатление, что арбитры пытались 
помочь хозяевам (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин в очередной раз подверг 
критике арбитров, которые работают на матчах КХЛ, разобрав прошедший матч 
регулярного чемпионата между нижегородским "Торпедо" и санкт-петербургским 
СКА (3:1). 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Сибирь" обменяет Прохоркина в "Трактор" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Николай Прохоркин в ближайшее время 
может быть обменян из "Сибири" в "Трактор".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Русский фаворит драфта разрывает МХЛ, но ему нет места в СКА. 
Демидов уже теряет позиции (Sport24.ru) 
Ему нужно играть хотя бы в ВХЛ. 

перейти к статье 

Д. Федоров: раньше хоккеистам частенько мешала развиваться бутылка, а 
сейчас - гаджеты (Чемпионат.com) 
Тренер "Чайки" Дмитрий Федоров высказался о главных проблемах в 
молодежном хоккее. 

перейти к статье 

Андрей Михалев: Это, наверное, самый лучший второй период в этом 
сезоне. Были хорошие моменты (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев подвел итог матча с 
"Капитаном" (5:2) в регулярном чемпионате МХЛ. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 



 

 

Владислав Третьяк: "В России более 700 крытых катков. Через хоккей 
воспитываем патриотов страны" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк сообщил, что в России более 700 крытых катков.  

перейти к статье  

Третьяк о новом Ледовом дворце в Башкирии: "Рост числа катков, 
развитие хоккейной инфраструктуры - один из приоритетов деятельности 
ФХР" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк считает Башкирию одним из флагманов развития хоккея в 
России.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме РФ назвали Овечкина и Медведева спортсменами года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Председатель комитета Госдумы РФ по физической культуре и спорту Дмитрий 
Свищев ответил на вопрос "СЭ", кого он считает лучшим спортсменом 2023 года. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Владимир Юрзинов: "До Санкт-Петербурга сборная России не 
выигрывала три турнира подряд. Большая победа!" (Russia-hockey.ru) 
О возобновлении регулярного чемпионата КХЛ и итогах Кубка Первого канала - 
патриарх тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Никита Щитов: "Овечкин даже своим присутствием приносит пользу 
"Вашингтону". Будем надеяться, что он будет дальше забивать и 
радовать болельщиков" (Sports.ru) 
Никита Щитов высказался о том, что Александр Овечкин прервал серию без 
шайб.  

перейти к статье 

Назаров: канадец вывел из себя латыша, а забил русский. Рад, что у 
Овечкина такие партнеры (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал заброшенную шайбу 
капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в матче с "Коламбус Блю 
Джекетс" (3:2 ОТ), благодаря которой он прервал свою 14-матчевую безголевую 
серию. 

перейти к статье 

"Вашингтон" отправил российского форварда обратно в фарм-клуб (Р-
Спорт) 
"Вашингтон" отправил российского форварда Мирошниченко в фарм-клуб в АХЛ 

перейти к статье 

Валерий Белов покинул пост главного тренера новокузнецкого 
"Металлурга" (Чемпионат.com) 



 

 

Тренер Валерий Белов возглавивший "Металлург" по ходу сезона, покинул 
новокузнецкий хоккейный клуб по семейным обстоятельствам 

перейти к статье 

Михаилу Сергачеву пришлось рано уехать в Северную Америку, как он 
стал суперзвездой, реакция на закон-запрет (Чемпионат.com) 
Возможно, нашим спортсменам нужны не законы-запреты, а яркая мечта, 
целеустремленность и правильные люди рядом. 

перейти к статье 

Демидов - 5-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Иван Демидов занял 5-е место в рейтинге драфта-2024 по версии The Hockey 
News. Журналист издания Тони Феррари представил топ-50 предстоящего 
драфта НХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Новый дом для следж-хоккеистов и школы Академии хоккея "Ак Барс": в 
Нижнекамске открыли "ТАНЕКО Арену" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Ледовую арену построили в рекордные сроки.  

перейти к статье 

Тренер Ковалев принял участие в победе ветеранов "Спартака" в 
хоккейном матче с "Динамо" (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 9:2 

перейти к статье 

Ковалев рассказал, что ему не предлагали сыграть за "Динамо" в 
хоккейном матче ветеранов (ТАСС) 
В субботу олимпийский чемпион принял участие в матче ветеранов "Спартака" и 
"Динамо", сыграв за красно-белых 

перейти к статье 

Как и где играет Яромир Ягр в 2023 году, "Кладно", Томаш Плеканец, 
Михаэль Фролик, Якуб Клепиш (Чемпионат.com) 
Яромир впервые вышел на лед в этом сезоне и зарядил "Кладно" на камбэк. 

перейти к статье 

Болельщики "Авангарда" заплатили 200 тысяч за свитера лидеров 
команды (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Болельщики "Авангарда" заплатили 200 тысяч за свитера лидеров команды  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хоккеист "Спартака" Бурмистров о победе над минским "Динамо": "Обе 
команды намучались из-за качества льда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
23 декабря 2023) 
Нападающий московского " Спартака " Александр Бурмистров после победы над 
минским " Динамо " в разговоре с корреспондентом "Матч ТВ" рассказал, что не 
самое лучшее качество льда осложнило игру командам. 
В пятницу "Спартак" обыграл "Динамо" со счетом 4:2. Матч проходил на малой 
спортивной арене "Лужники" в рамках "Народных гуляний", посвященных 
празднованию 77-летия "Спартака" и наступающему Новому году. Игроки 
приехали на игру в русских народных костюмах, а главного тренера на интервью 
перед матчем встретили хлебом и солью. 
 - Главное - выиграли, тяжелая игра была. Было много неудачных отскоков 
шайбы. Качество льда пока оставляет желать лучшего. Из-за этого обе команды 
в этом матче намучались. 
 - "Лужники" - не самое привычное место для игр "Спартака" в этом сезоне. Какое 
самое необычное, запоминающееся место для игры в хоккей было в вашей 
жизни?  
 - Наверное, "Мэдисон Сквер Гарден" в Нью-Йорке. Все-таки это очень старая 
арена, - заявил "Матч ТВ" Бурмистров. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997937_Hokkeist_Spartaka_Burmistrov_
o_pobede_nad_minskim_Dinamo_Obe_komandy_namuchalis_izza_kachestva_lda 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Голдобин рассказал о проблемах со льдом в матче с 
минским "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Нападающий московского " Спартака " Николай Голдобин в эфире "Матч ТВ" 
высказался о проблемах со льдом на Малой спортивной арене "Лужники" во 
время матча Фонбет Чемпионата КХЛ против минского "Динамо". 
В пятницу "Спартак" обыграл минское "Динамо" со счетом 4:2, Голдобин 
забросил победную шайбу. Матч проходил на Малой спортивной арене 
"Лужники" в рамках "Народных гуляний", посвященных празднованию 77-летия 
"Спартака", а также наступающему Новому году. 
 - Вязкая игра была. Я считаю, мы просто не реализовали свои моменты: у меня 
были пустые ворота, Миша (Мальцев) в штангу попал. Если бы забили свои 
моменты, игра бы легче намного складывалась. Я не люблю говорить плохо про 
лед, но, конечно, непривычно играть в "Лужниках". Было очень много снега. Из-
за этого шайба где-то прыгала. Тяжело, но ничего, - сказал Голдобин в эфире 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997914_Hokkeist_Spartaka_Goldobin_ra
sskazal_o_problemah_so_ldom_v_matche_s_minskim_Dinamo 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Цыплаков рассказал о желании сыграть на 
"Открытие Арене" в 2024 году (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 декабря 
2023) 
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Хоккеист московского "Спартака" Максим Цыплаков в разговоре с "Матч ТВ" 
выразил желание провести матч на домашнем стадионе футбольного 
"Спартака". 
В ноябре КХЛ сообщила, что вопрос об организации матча "Спартака" на 
стадионе "Открытие Банк Арене" обсуждался, "но в данный момент конкретных 
планов о проведении игр на данном стадионе нет". В декабре президент лиги 
Алексей Морозов сообщил "Матч ТВ", что КХЛ рассматривает варианты 
организации игр на футбольных аренах, но все зависит от возможностей 
последних. 
В пятницу "Спартак" обыграл минское "Динамо" со счетом 4:2 в матче 
регулярного чемпионата. Игра проходила на малой спортивной арене "Лужники" 
в рамках "Народных гуляний", посвященных празднованию 77-летия "красно-
белых" и наступающему Новому году. 
 - Надеялись, что арена будет битком. Не знаю, почему этого не получилось. Но 
поддержка у нас была отличная, слышимость хорошая. Лед, конечно, немного 
подводил, но в целом все нормально. Мы хорошо начали игру, надо продолжать 
в том же духе. 
 - Футбольные заряды с трибун не смущали?  
 - Честно говоря, было сложно разобрать, что поют фанаты, но было здорово. 
 - Есть ли необычные места, где вы хотели бы сыграть в хоккей?  
 - Хотел бы провести матч на улице. Думаю, если погода позволит, можно 
попробовать организовать такую игру. Было бы здорово сыграть на "Открытие 
Арене" в следующем году, - заявил Цыплаков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997956_Hokkeist_Spartaka_Cyplakov_ra
sskazal_o_zhelanii_sygrat_na_Otkrytije_Arene_v_2024_godu 

К заголовкам сообщений 

"Мишкопад" "Салавата" привлек футбольную аудиторию. Это хороший 
кейс для хоккея (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
А вместе с этим - мотивация для других клубов работать в этом направлении. 
В РПЛ отреагировали на "Мишкопад", проведенный "Салаватом Юлаевым" 
"Салават Юлаев" сейчас - лучшая команда Востока. И делать выводы не рано 
В пятницу "Салават Юлаев" провел в Уфе домашний матч регулярного 
чемпионата с "Адмиралом". Команда Виктора Козлова проиграла "морякам" в 
серии буллитам со счетом 1:2. Но запомнилась эта игра вовсе не результатом.  
Уфимский клуб в очередной раз провел замечательную и ставшую традиционной 
предновогоднюю акцию "Мишкопад". Ее суть заключается в том, что после игры 
болельщики кидают на лед плюшевых медведей, а их потом собирают и 
передают в детские дома. А в этом году клуб пригласил на игру воспитанников 
детских домов, которые участвовали в акции в предыдущих сезонах. Дети 
посмотрели разминку своей любимой команды с тренерской скамейки. 
Согласитесь, это же мечта любого болельщика! 
Вообще, в этом году "Мишкопад" побил собственный рекорд по количеству 
собранных денег. Клуб собрал почти пять миллионов рублей, которые пойдут на 
помощь детям, оставшимся по разным причинам без родителей. Успех акции не 
остался незамеченным. Официальный канал футбольной РПЛ репостнул 
уфимцев и похвалил их за устроенное действо. 
Таким образом, "Салават Юлаев" не только сделал большое и доброе дело, но 
также привлек к себе внимание футбольной аудитории. И это здорово. У футбола 
в России, кто бы что ни говорил, все же больше поклонников. Но это аудитория, 
которую хоккей может и должен перетягивать на себя. Что он может ей 
предложить? В первую очередь, походы на стадион без оформления фан-айди 
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и прочих документов. Большинство арен в КХЛ сейчас являются очень даже 
современными дворцами с большим количеством развлечений и активностей. 
Приходить на них - одно удовольствие. Думаю, вы согласитесь с тем, что для 
того, чтобы ходить на футбол в ноябре, декабре, феврале и марте, нужно 
обладать достаточно серьезной холодостойкостью, которая есть далеко не у 
всех.  
Кроме того, хоккей - гораздо более динамичная игра, которая способна заразить 
поклонников вида спорта, где счет 0:0 является нормой вещей. Здесь 
практически нет симуляций, которые буквально захлестнули футбол лет 15 
назад и до сих пор оттуда не ушли. Да и в целом, список вещей, которые могут 
произойти на хоккейной площадке, несколько шире. Прежде всего, за счет 
стычек, которые мы видим практически в каждом нормальном матче, и драк, 
которых в футболе практически нет. А если таковые и случаются, то они, ввиду 
своей чрезвычайной редкости, становятся достоянием истории. Их могут 
вспоминать годами.  
В крупных городах, где есть успешные футбольные и хоккейные клубы, их 
аудитория и так достаточно сильно перекликается между собой. Но есть, к 
сожалению, и другие примеры. В Самаре, например, клуб номер один - 
футбольные "Крылья Советов". Есть и хоккейная команда с достаточно большой 
историей в лице ЦСК ВВС, но, прямо скажем, звезд с неба она не хватает, 
поэтому ее аудитория сильно проигрывает футболистам. Само собой, клубу 
нужно очень сильно и усердно работать по всем фронтам для того, чтобы хоть 
как-то сократить этот разрыв. Примерно то же самое происходит в Воронеже и 
Ростове. Футбольные клубы там являются брендами городов, в то время как 
хоккейные еле-еле собирают остатки аудитории. Ситуацию можно и нужно 
менять. Чем больше у людей будет развлечений и возможностей качественно 
сходить на разные виды спорта, тем лучше и качественнее будет их жизнь. 

https://allhockey.ru/article/show/501208-
Mishkopad_Salavata_privlek_futbol_nuju_auditoriju_Eto_horoshij_kejs_dlya_hokkey
a 

К заголовкам сообщений 

Плющев призвал снять розовые очки в вопросе подготовки молодых 
российских хоккеистов (Советский спорт, Москва, 23 декабря 2023) 
Экс-тренер сборной считает, что Россия уступает другим европейским странам.  
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев 
высказался о проблеме подготовки молодых российских игроков.  
Все же видно. Давно надо снять эти розовые очки и не вспоминать только серию 
1972 года. Да, это наша история, великая, но вообще-то 1972-й и 2023-й - совсем 
разные времена. Посчитайте, сколько у нас сейчас игроков в НХЛ, и сколько у 
шведов, финнов, и в каких звеньях выходят наши соперники. И тогда будем 
иметь не очень убедительный вид, - приводит слова Плющева.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/plyushev-prizval-snyat-rozovye-ochki-v-
voprose-podgotovki-molodyh-rossijskih-hokkeistov 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Федоров: "Некоторых раздражает, что "Торпедо" становится топ-
клубом и без серьезных финансов вошло в число самых зрелищных 
команд нашего хоккея" (Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Дмитрий Федоров ответил на вопрос о негативе в отношении к "Торпедо".  
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- Вы видели опрос руководителей клубов, где некоторые отметили "Торпедо" в 
числе самых неприятных команд? Есть ли какой-то негатив к клубу, зависть?  
- На уровне МХЛ мы с этим не сталкиваемся. 
Но, думаю, действительно многих коробит тот факт, что "Торпедо" быстро и без 
серьезных финансовых вливаний вошло в число самых зрелищных и популярных 
команд нашего хоккея. 
Максим Гафуров однажды в интервью сказал, что мы становимся топ-клубом, и 
я посмотрел комментарии. Болельщики обсуждали так, будто бы он сказал, что 
"Торпедо" уже топ-клуб, хотя руководитель говорил о процессе, а не о 
свершившемся факте. 
Некоторых действительно раздражает, что "Торпедо" становится топ-клубом - с 
привлечением молодежи и за счет изменения тактической модели игры. 
Есть команды, которые осязаемо отстают: за гораздо большие деньги они не 
дают результат и не показывают атакующую игру. 
Ко всему прочему "Торпедо" создает вокруг хоккея ощущение праздника. Можно 
назвать это шумихой или ажиотажем, но о команде говорят много. 
Не только о Ларионове, но и об игроках. И даже о младших - о "Чайке". 
Так что, ребята, работайте лучше, играйте интереснее, подключайте молодых 
игроков, уходите от отката и архаичных тактических схем. 
"Торпедо" подталкивает наш хоккей к изменениям, но не все хотят меняться, - 
сказал ассистент главного тренера "Чайки" Дмитрий Федоров.  

https://www.sports.ru/hockey/1115727396-dmitrij-fedorov-nekotoryx-razdrazhaet-
chto-torpedo-stanovitsya-top.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер молодежки "Торпедо" Федоров: "Начинал собрания с игроками: 
"Рейтинги падают, аудитория стареет - в России и НХЛ. Надо 
выпрыгивать из хоккейных трусов, чтобы привлечь к себе внимание" 
(Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Дмитрий Федоров рассказал о важности развития медийности игроков в хоккее.  
- Максим Шабанов в "Тракторе" не дает интервью.  
- Иногда я понимаю замкнутых игроков, но постараюсь обосновать 
необходимость давать интервью. 
Сейчас болельщики хотят переживать за интересных, хороших, положительных 
людей. Чтобы они что-то собой представляли не только на льду, но и в 
повседневной жизни. 
Мы будем зависеть от болельщиков все больше и больше. Спонсоры - это тоже 
болельщики, они думают, вкладывать или нет деньги в команду. 
По сути, каждый игрок создает своей команде имидж, привлекательный или 
отталкивающий. Медийные службы обязаны выпускать контент, который 
заинтересует аудиторию. 
Игроки должны понимать, что они привлекают не только журналистов, но и 
болельщиков, которые, в свою очередь, привлекают спонсоров. 
На собраниях "Игрового интеллекта" я говорю ребятам: "Без денег останемся, 
если мы не будем интересны людям и на наши матчи не будут ходить". Максиму 
Шабанову я бы рекомендовал задуматься об этом. 
- Правильно говорит Алексей Морозов, что через десять лет хоккей никто не 
будет смотреть?  
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- С этого я начинал наши собрания с игроками: "Рейтинги падают, хоккейная 
аудитория стареет, и в России, и в НХЛ. Нам надо выпрыгивать из хоккейных 
трусов, чтобы привлечь к себе внимание". 
Молодежь привыкла из-за социальных сетей к душевному эксгибиционизму. Это 
стало нормой. А в хоккее другие стандарты поведения. 
Изначально в Канаде это была игра скромных людей, и хоккейные звезды 
практически не говорят о личной жизни, о хобби, о досуге, о переживаниях, о 
своих взглядах. 
Но именно этим можно привлечь молодую аудиторию, - сказал ассистент 
главного тренера "Чайки" Дмитрий Федоров.  

https://www.sports.ru/hockey/1115727858-trener-molodezhki-torpedo-fedorov-
nachinal-sobraniya-s-igrokami-nado.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА прервал 15-матчевую серию с набранными очками (Чемпионат.com, 
Москва, 23 декабря 2023) 
Санкт-петербургский СКА после поражения на выезде от нижегородского 
"Торпедо" (1:3) прервал свою 15-матчевую серию с набранными очками, которая 
началась еще 9 ноября в домашней игре с челябинским "Трактором" (4:3 ОТ). 
За этот отрезок из 15 матчей СКА лишь раз уступил за пределами основного 
времени - это произошло в выездной игре с екатеринбургским "Автомобилистом" 
(2:3 Б), а во всех остальных случаях были одержаны победы, две из которых по 
буллитам, и еще две - в овертайме. 
Напомним, что после этой домашней победы нижегородцы сравнялись по 
набранным очкам со СКА - команды делят четвертое место на Западе. В активе 
обеих команд по 55 очков. Однако по дополнительным показателям подопечные 
Игоря Ларионова все же обходят команду Романа Ротенберга.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370018-ska-prerval-15-matchevuyu-
seriyu-s-nabrannymi-ochkami.html 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев продлил свою результативную серию до 11 матчей 
(Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
31-летний российский нападающий московского "Динамо" Никита Гусев в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (2:2, идет 3-й 
период) продлил свою результативную серию до 11 матчей. 
Гусев записал на свой счет голевую передачу в моменте со вторым взятием 
ворот "Нефтехимика" во втором периоде встречи. Он помог отличиться 
нападающему бело-голубых Павлу Кудрявцеву. 
Результативная серия Гусева началась еще месяц назад - 21 ноября в матче с 
"Ак Барсом" (4:1), где он записал на свой счет результативный пас. С тех пор он 
набрал 17 (4+13) очков. Всего в нынешнем сезоне Никита проводит 43-й матч, в 
которых он набрал 52 (15+37) очка при показателе полезности "+3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5369942-nikita-gusev-prodlil-svoyu-
rezultativnuyu-seriyu-do-11-matchej.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115727858-trener-molodezhki-torpedo-fedorov-nachinal-sobraniya-s-igrokami-nado.html
https://www.sports.ru/hockey/1115727858-trener-molodezhki-torpedo-fedorov-nachinal-sobraniya-s-igrokami-nado.html
https://allhockey.ru/news/show/501259-D_Fedorov_nado_vyprygivat_iz_hokkejnyh_trusov_chtoby_privlech_k_sebe_vnimanie
https://www.championat.com/hockey/news-5370018-ska-prerval-15-matchevuyu-seriyu-s-nabrannymi-ochkami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370018-ska-prerval-15-matchevuyu-seriyu-s-nabrannymi-ochkami.html
https://www.championat.com/hockey/news-5369942-nikita-gusev-prodlil-svoyu-rezultativnuyu-seriyu-do-11-matchej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5369942-nikita-gusev-prodlil-svoyu-rezultativnuyu-seriyu-do-11-matchej.html


 

 

Экс-футболист "Спартака" Егор Титов назвал два главных разочарования 
в текущем сезоне КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Известный в прошлом футболист московского "Спартака" Егор Титов высказался 
об игре одноименного хоккейного клуба в текущем сезоне КХЛ, а также назвал 
клубы, которые его разочаровали. 
"Это открытие не только для меня, но и для всех! Хоккейный "Спартак" радует и 
удивляет своим выступлением в КХЛ в этом году. Открытия со знаком минус - 
это СКА и ЦСКА. Когда они игр 20-25 не могли найти свой хоккей. Все удивлялись 
их поражениям! 
А "Спартак" как взял этот темп, так и не останавливается! Мы видим, с каким 
удовольствием играет команда, какая у них раздевалка. Мне нравится, как все 
хоккеисты настроены, как они общаются, как передают наш гладиаторский шлем 
друг другу. Видно, что есть команда, есть эмоции! Не помню, кто сказал, но фраза 
звучала так: "Ребята, двигаемся к кубку"! Не первое место в регулярном 
чемпионате, а именно к Кубку Гагарина. Это очень обнадеживает".  

https://www.championat.com/hockey/news-5370044-eks-futbolist-spartaka-egor-titov-
nazval-dva-glavnyh-razocharovaniya-v-tekuschem-sezone-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Самолет с хоккеистами "Сочи" был вынужден приземлиться в 
Минеральных Водах (Р-Спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
Самолет с представителями хоккейного клуба "Сочи" вынужденно приземлился 
в аэропорту города Минеральные Воды из-за непогоды в Сочи, сообщается в 
Telegram-канале команды.  
В субботу в Астане "Сочи" уступил на выезде казахстанскому "Барысу" (2:3, в 
овертайме) в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). В тот же день в пресс-службе аэропорта Сочи сообщили РИА Новости о 
19 самолетах, которые не смогли приземлиться из-за сильного ветра и дождя.  
Штормовое предупреждение из-за ливней действует в Сочи до 25 декабря. В это 
время в олимпийской столице прогнозируются сильный ветер с порывами от 30 
до 32 метров в секунду, снегопад в горах, гололедица в предгорных районах. 
Сейчас в Сочи продолжают идти дожди.  

https://rsport.ria.ru/20231224/samolet-1917710844.html 

Похожие сообщения (11): 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 24 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Кубань 24 (kuban24.tv), Краснодар, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 24 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Стилист нашей команды - Андрей Локтионов, он всем выбирал костюмы" 
- форвард "Спартака" Бурмистров о "Народных гуляниях" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 23 декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5370044-eks-futbolist-spartaka-egor-titov-nazval-dva-glavnyh-razocharovaniya-v-tekuschem-sezone-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370044-eks-futbolist-spartaka-egor-titov-nazval-dva-glavnyh-razocharovaniya-v-tekuschem-sezone-khl.html
https://rsport.ria.ru/20231224/samolet-1917710844.html
https://360tv.ru/news/transport/samolet-s-hokkeistami-sochi-sovershil-vynuzhdennuju-posadku-v-mineralnyh-vodah/
https://aif.ru/sport/samolet_s_hokkeistami_sochi_vynuzhdenno_sel_v_mineralnyh_vodah
https://www.mk.ru/incident/2023/12/24/samolyot-s-khokkeistami-sochi-sovershil-vynuzhdennuyu-posadku-v-minvodakh.html
https://rg.ru/2023/12/24/reg-skfo/samolet-s-hokkeistami-sochi-vynuzhdenno-sel-v-mineralnyh-vodah.html
https://kuban24.tv/item/samolet-s-hk-sochi-byl-vynuzhden-prizemlitsya-v-mineralnyh-vodah-iz-za-nepogody
https://allhockey.ru/news/show/501271-Samolet_s_hokkeistami_Sochi_sovershil_vynuzhdennuju_posadku
https://www.championat.com/hockey/news-5370360-samolyot-s-hokkeistami-sochi-sovershil-vynuzhdennuyu-posadku-v-mineralnyh-vodah.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998205_Samolet_KhK_Sochi_byl_vynuzhden_prizemlitsa_v_Mineralnyh_Vodah_posle_matcha_KKhL_v_Astane


 

 

Нападающий московского " Спартака " Александр Бурмистров после победы над 
минским "Динамо" рассказал "Матч ТВ", что русские народные костюмы для всей 
команды выбирал форвард Андрей Локтионов. 
В пятницу "Спартак" обыграл "Динамо" со счетом 4:2 в матче Фонбет Чемпионата 
КХЛ. Матч проходил на малой спортивной арене "Лужники" в рамках "Народных 
гуляний", посвященных празднованию 77-летия "Спартака" и наступающему 
Новому году. Хоккеисты приехали на игру в русских народных костюмах, а 
главного тренера на интервью перед матчем встретили хлебом и солью. 
 - Этот матч прошел в необычном формате. Как думаете, стоит ли делать 
подобные шоу на постоянной основе?  
 - Конечно, в первую очередь это праздник для болельщиков, они радуются, 
болеют. Всем весело, это самое главное. 
 - Команда приехала на матч в особенных нарядах. Чья это идея?  
 - Стилист нашей команды - Андрей Локтионов, он всем выбирал костюмы, - 
сказал "Матч ТВ" Бурмистров. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997944_Stilist_nashej_komandy__Andrej
_Loktionov_on_vsem_vybiral_kostumy__forvard_Spartaka_Burmistrov_o_Narodnyh
_gulanijah 

К заголовкам сообщений 

Легендарный Ковальчук уже тренируется со "Спартаком". Когда и с кем в 
звене он сыграет? (Sport24.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Кажется, его дебют откладывается.  
Дебют Ильи Ковальчука за "Спартак" все ближе. Воспитанник клуба вернулся 
спустя 20 с лишним лет, подписав контракт до конца сезона. Напомним, что 
последние два года Ильи не играл в хоккей, а был менеджером сборной России 
на Олимпиаде и занимался детьми.  
Ковальчук, пусть с небольшой задержкой, но появился на официальном сайте 
"Спартака" в разделе "игроки".  
Оказался он и в телеграм-канале КХЛ, где демонстрировал свои клюшки. 
Обратила на себя эмблема "Спартака", над которой прорисована корона.  
Вот и на лед Ковальчук вышел со "Спартаком" впервые на этой неделе. 
Дебютная тренировка - предвестник скорого выхода на лед в за красно-белых в 
официальном матче КХЛ. Или все-таки нет?  
" Илья Ковальчук приступил к занятиям с командой, сказать конкретно пока не 
берусь, когда он сыграет, как почувствуем, что готов, то будет играть. В моем 
понимании тренировки тренировками, но надо форму набирать через игры", - 
сказал главный тренер москвичей Алексей Жамнов.  
Изначально говорилось о том, что Ковальчук проведет первый матч за "Спартак" 
24 декабря против "Куньлуня". Об этом еще до официального подписания 
контракта говорил Александр Якушев. Тем самым спартаковская легенда 
проанонсировала пришествие Кови.  
Матчи с минским "Динамо" и "Куньлунем" в некотором роде особенные. Из-за 
занятости "Мегаспорта" - основной арены "Спартака", москвичи были вынуждены 
искать временное место жительства. Говорили даже о вынесенных играх в 
Ташкенте или игре на футбольном стадионе "Спартака". Но в конце концов 
выбрали "Лужники".  
Несмотря на то, что домашней ареной "Спартака", когда в начале века за него 
играл Ковальчук были "Сокольники", а не "Лужники", дебют Ильи на старой арене 
в ретро-матче был бы символичен. Все-таки сам 40-летний Кови во многом 
"ретро". Но анонс Якушева, по всей видимости, не сбудется.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997944_Stilist_nashej_komandy__Andrej_Loktionov_on_vsem_vybiral_kostumy__forvard_Spartaka_Burmistrov_o_Narodnyh_gulanijah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997944_Stilist_nashej_komandy__Andrej_Loktionov_on_vsem_vybiral_kostumy__forvard_Spartaka_Burmistrov_o_Narodnyh_gulanijah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997944_Stilist_nashej_komandy__Andrej_Loktionov_on_vsem_vybiral_kostumy__forvard_Spartaka_Burmistrov_o_Narodnyh_gulanijah


 

 

Пока Ковальчук тренируется в белых тренировочных джерси. С ним Локтионов, 
Цыплаков и Пашин. Это пока сложно назвать полноценной тройкой. Сказать, что 
Локтионов и Цыплаков будут партнерами Кови на постоянной основе, будет 
преждевременно. Но интересно, и что с Локтионовым они играли в одном звене 
на ЧМ-2013 и пересекались в "Нью-Джерси". Если эта связка сохранится, Илья 
займет место тезки Талалуева.  
Но пока Ковальчук, ранее занимавшийся только индивидуально, играть не готов. 
Ему нужно еще некоторое время, чтобы почувствовать лед и влиться в команду. 
Скорее всего, его первый матч за "Спартак" состоится либо на выезде ("Торпедо" 
- минское "Динамо" - "Витязь"), либо уже после Нового года. А там как раз два 
дерби: с "Динамо" и ЦСКА. Разве может быть более идеальный момент?  

https://sport24.ru/hockey/article-legendarnyy-kovalchuk-uzhe-treniruyetsya-so-
spartakom-kogda-i-s-kem-v-zvene-on-sygrayet 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Порядин: "Сразу виден настрой Ковальчука на 
тренировках - он рвется в бой" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 декабря 
2023) 
Форвард " Спартака " Павел Порядин рассказал "Матч ТВ", что на тренировках 
виден боевой настрой Ильи Ковальчука. 
В начале декабря 40-летний Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" до 
конца сезона. Нападающий начал тренироваться с командой, но еще не играл в 
этом сезоне. 
В пятницу "Спартак" победил минское "Динамо" со счетом 4:2 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Порядин забросил четвертую шайбу "красно-белых" в матче, 
которая для него стала 20-й в сезоне. Личный рекорд Порядина составляет 22 
гола в КХЛ за чемпионат. 
 - "Спартак" одержал четыре победы подряд, не отдает первое место в лиге. 
Поймали свою волну?  
 - Мы стараемся. За таблицей не следим, но видно, что ребята наслаждаются 
хоккеем. В самом деле, мы поймали эту волну. Это очень приятно, когда ты 
побеждаешь. Не хотим терять это чувство. 
 - Как вам играть на старенькой арене "Лужников", где еще юный Алексей Жамнов 
выступал?  
 - А я еще тут забивал свой первый гол в КХЛ - как раз в ворота "Спартака". 
 - Это было в декабре 2015 года.  
 - Да, я тогда сделал дубль в "Лужниках", а "Нефтехимик" победил (5:3). Так что 
воспоминания приятные. Я рад сюда вернуться. Правда, лед показался 
мягковатым. Надо было вкатиться. А в принципе очень хорошие эмоции. 
 - А какие эмоции, когда со "Спартаком" начал тренироваться Ковальчук?  
 - Отлично! Он и подсказывает, и виден его боевой настрой - Илья рвется в бой. 
Наблюдаешь за ним, ловишь какие-то моменты. Это мастер. Интересно со всех 
сторон - и сыграть с ним, и услышать какие-то нюансы по той же психологии. 
Ковальчук нам очень поможет и в раздевалке. Тренировка была - теперь ждем 
его первую игру. 
 - Он в порядке по "физике"?  
 - Да. Сразу видно, что человек следит за собой. Во всех планах многие ребята 
что-то почерпнут, как надо готовиться. Даже когда идет командное собрание, 
Ковальчук приходит с валиком и разминается. Видно, что профессионал. 
 - Если вдруг Илью выпустят в воскресенье против "Куньлуня", что будет самым 
главным для команды?  

https://sport24.ru/hockey/article-legendarnyy-kovalchuk-uzhe-treniruyetsya-so-spartakom-kogda-i-s-kem-v-zvene-on-sygrayet
https://sport24.ru/hockey/article-legendarnyy-kovalchuk-uzhe-treniruyetsya-so-spartakom-kogda-i-s-kem-v-zvene-on-sygrayet


 

 

 - Все равно надо играть в свой хоккей. При этом как-то помочь Илье. Думаю, у 
него тоже желание будет большим. Какие-то эмоции он нам даст, всплеск. И мы 
ему эмоции тоже отдадим. Понятно, что нужно время, чтобы влиться в команду. 
И мы сделаем все, чтобы Ковальчуку было комфортно. А главная помощь - это 
победы, - сказал Порядин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997930_Hokkeist_Spartaka_Poradin_Sra
zu_viden_nastroj_Kovalchuka_na_trenirovkah__on_rvetsa_v_boj 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Павел Порядин: Думаю, в первом матче у Ковальчука все равно будет 
маленькое волнение (Российская газета (rg.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Один из лидеров хоккейного "Спартака" Павел Порядин высказался о переходе 
в команду Ильи Ковальчука и предположил, каким будет первый матч за "красно-
белых" 40-летнего ветерана. 
"До сих пор с Ковальчуком знаком не был. Но, когда узнал, было очень приятно. 
Жду тренировок и матчей, когда мы сможем сыграть вместе. Думаю, что все 
равно в первом матче у Ильи будет маленькое волнение, и нам его надо 
поддерживать, а он поддержит нас. Мы должны все вместе сплотиться, и тогда 
он нам даст очень многое. Все-таки у Ковальчука большой опыт как на льду, так 
и в раздевалке", - отметил Порядин. 
Напомним, Илья Ковальчук подписал контракт со "Спартаком", воспитанником 
которого он является, в декабря этого года. Соглашение с хоккеистом рассчитано 
до конца сезона. Ковальчук не играл на профессиональном уровне два года с тех 
пор, как покинул омский "Авангард". 
Ранее сообщалось, что Ковальчук может дебютировать за "красно-белых" 24 
декабря, в домашнем матче против "Куньлуня". После игры с минским "Динамо", 
состоявшееся 22 декабря, наставник "Спартака" Алексей Жамнов ушел от ответа 
на вопрос, когда ветеран выйдет на лед, отметив, что это произойдет "скоро". 
Известно, что Ковальчук уже тренируется с командой. 

https://rg.ru/2023/12/23/pavel-poriadin-dumaiu-v-pervom-matche-u-kovalchuka-vse-
ravno-budet-malenkoe-volnenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Такое чувство, что Ковальчук уже много месяцев в "Спартаке" - так много 
о нем говорят!" - Александр Беляев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 23 
декабря 2023) 
Форвард " Спартака " Александр Беляев рассказал "Матч ТВ" о том, что ждет 
возвращения на лед Ильи Ковальчука. 
В пятницу "Спартак" победил минское "Динамо" в Фонбет Чемпионате КХЛ со 
счетом 4:2, встреча проходила в "Лужниках". Ковальчук может дебютировать в 
"Спартаке" в воскресенье в домашнем матче с "Куньлунем", если тренерский 
штаб включит его в состав. 
 - Как вам играть на ретро-арене в "Лужниках"?  
 - Очень здорово! Тут атмосфера 80-х. И не просто так тут под сводами висят 
майки легендарных людей. Очень круто. Трудно объяснить, но мы будто во двор 
вышли поиграть. А вокруг собрались болельщики и нас поддерживают. Под 
конец матча уже качество льда было не очень. Но мы понимали, что как есть. 
 - "Спартак" одержал четыре победы подряд, идет первым в КХЛ. А ведь был 
спад, когда травму получил Иван Морозов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997930_Hokkeist_Spartaka_Poradin_Srazu_viden_nastroj_Kovalchuka_na_trenirovkah__on_rvetsa_v_boj
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https://www.sports.ru/hockey/1115727098-pavel-poryadin-kovalchuk-rvetsya-v-boj-viden-ego-boevoj-nastroj-nablyu.html
https://rg.ru/2023/12/23/pavel-poriadin-dumaiu-v-pervom-matche-u-kovalchuka-vse-ravno-budet-malenkoe-volnenie.html
https://rg.ru/2023/12/23/pavel-poriadin-dumaiu-v-pervom-matche-u-kovalchuka-vse-ravno-budet-malenkoe-volnenie.html


 

 

 - Я не скажу, что прям спад. Не в каждом матче ты можешь показать высокий 
результат. Но ведь считается, что команда классная, когда умеет играть даже 
при усталости. Да, Ваня выбыл, и для нас это существенная потеря. Но это нас 
только сплотило. Мы прекрасно понимаем, что когда кто-то выбывает, то мы 
должны играть за него. 
 - Какие у вас впечатления от первых тренировок с Ильей Ковальчуком?  
 - Столько разговоров было об Илье, что кажется, он с нами присутствует уже 
много месяцев! Даже не находясь в раздевалке. Так что он влился в коллектив 
сначала виртуально. А теперь и реально. Мы общаемся, смеемся и надеемся, 
что скоро он уже выйдет играть. 
 - Ковальчук на тренировках в порядке?  
 - Он всегда в порядке! - сказал Беляев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997941_Takoje_chuvstvo_chto_Kovalch
uk_uzhe_mnogo_mesacev_v_Spartake__tak_mnogo_o_nem_govorat__Aleksandr_
Belajev 

К заголовкам сообщений 

Мы узнали слабость "Салавата Юлаева". Это все еще "Адмирал" - 
уфимцы опять перенервничали (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 23 декабря 2023) 
В Уфе болезненно повторили прошлогоднюю серию.  
"Салават Юлаев" дома проиграл "Адмиралу" (1:2 Б) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ. Уфимцы явно не ожидали так обидно поскользнуться, проиграв 
команде, которая уже почти завершила сезон. Однако для "Салавата" это была 
лишь вторая буллитная серия. Соперник в этом плане был гораздо опытнее, хотя 
и сильно невезуч до этого. Но это не главное. "Салават" упустил явную 
возможность хоть немного поквитаться с недавним обидчиком.  
"В Уфе звезда на звезде играет"  
"Конечно реваншистские настроения есть, скрывать не буду. Поверьте, это у 
всех так. Мы бы не играли в хоккей, если бы не было желания друг друга 
победить", - говорил до матча Виктор Козлов. Но уже после главный тренер 
уфимцев сказал, что чувствовал в игроках нервозность. Из его слов можно 
понять, что "Салават", обыгрывавший в этом сезоне почти все ведущие команды 
лиги, был психологически не готов к матчу, который сильно напомнил ту 
мартовскую серию.  
"Я видел, что ребята были зажаты. Чувствовалось давление и ответственность. 
Возможно, они не готовы это все переварить. Но имея такой потенциал в атаке 
они должны научиться и понять, что они и есть лидеры, которые должны в эти 
моменты выходить. Должны иметь хладнокровие и уверенность в себе", - сказал 
Козлов. Леонид Тамбиев же не стал допускать, что "Адмирал" для "Салавата" - 
это удобный соперник. "Вот когда мы на "Салават" выйдем в плей-офф, там и 
посмотрим, кто кого. Будет интересно второй год подряд. Нам только попасть 
туда надо, Уфа то уже в плей-офф попала. Там и поглядим - кто кого", - сказал 
главный тренер владивостокской команды.  
И, в то же время, Тамбиев чуть поерничал на тему того, что с возможностями 
"Салавата" он бы добился куда большего. "Если у меня были бы такие 
возможности, как в Уфе, то была бы совсем другая ситуация. Мы выкручиваем, 
вытаскиваем, выжимаем из ребят. Балансируем состав. Команда - это непростой 
механизм, она выстраивается, игроки должны соответствует уровню КХЛ. По 
сезону мы ряд лидеров всех потеряли. Это небыстрый процесс. Сейчас мы 
немного подобрали ребят, убрали тех, кто команду вниз тащил. Сейчас она 
крепчает. У "Адмирала" такой путь. В Уфе по всему лучше - и по уровню, и по 
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глубине скамейки. Вы не знаете свой состав что ли? Там звезда на звезде 
играет", - сказал Тамбиев.  
"Салават" не был готов психологически  
Нужно ли говорить, говорить, насколько символически важной была для 
"Салавата" встреча с "Адмиралом"? Сенсационный вылет уже в первом раунде 
от гораздо менее статусного соперника неслабо ударил по развитию уфимского 
клуба. Пройди "Салават" во второй раунд и вылети там от условного "Ак Барса" 
или "Авангарда", то было бы привычно. Но ситуация прошлого сезона уже 
расценивалась как провал, поэтому общественность, во многом, требовало 
перестройки в клубе. Да и даже начинали появляться соответствующие слухи, 
говорящие о том, что тема будущего "Салавата" зашевелилась и в 
правительстве. Тем не менее, глава региона доверился нынешнему руководству. 
Но также то самое руководство с тренерским штабом поняли, что нынешний 
сезон, во многом, будет для них определяющим. Спрос за провалы будет 
больше.  
"Салават" немного пересобрался, окреп, стал лучше в ряде игровых 
компонентов. Это было не так заметно в начале сезона, но заметно сейчас - на 
его экваторе. Легионеры "Салавата" стабильны, явно укрепили команду, но 
появились и неожиданные герои. Еще и добавился один из лучших вратарей 
лиги. Сейчас "Салават" уверенно цепляется за третье место на Востоке, 
хороший рывок - и можно прыгать выше. И с этой точки зрения "Адмирал", 
который растерял лидеров и у которого остались лишь теоретические шансы на 
плей-офф, виделся просто удобным соперником. "Салават" мог если не 
отомстить, то хотя бы немного поквитаться. Еще и матч был последним в году, 
собрал аншлаг.  
Также можно выстроить цепочку, что "Салават" в этом сезоне проигрывает в 
символических матчах, в том числе и с благотворительными акциями. Так 
уфимцы проиграли первый домашний матч, перед которым выводили из 
обращения свитер Родиона Амирова, потом Доброматч, в котором привлекали 
внимание к детям, а теперь последний матч в году, еще и с "Адмиралом", еще и 
в Мишкопад - это уже традиционная предновогодняя милая акция, когда 
болельщики после матчей усыпают лед плюшевыми мишками, деньги с которых 
пойдут на лечение детям.  
Однако здесь Козлов уточнил, что благотворительные матчи особенно на 
игроков не давят. "Нет, раскрепощение у игроков было и моменты. Просто их 
нужно было реализовывать. У нас в первом периоде было четыре хороших 
момента. Если их забиваешь с "Адмиралом", то заставляешь их раскрываться, 
получается игра на встречных курсах. Сегодня не получилось", - сказал Козлов.  
Недостаточное доминирование "Салавата"  
Сама игра и статистика действительно напомнили ту серию. "Салават" сплошь 
атаковал, проведя у ворот соперника в два раза больше времени - 24:27 на 11:53. 
Большой перевес и по броскам в створ - 43 на 28. Но "Адмирал" умело терпел - 
это одна из важных черт игры команды по словам самого Тамбиева. Уфимцы из-
за той же нервозности не реализовали ряд очевидных моментов. Еще и в 
овертайме "Салават" без вратаря провел в атаке 3:46 минут, пока гости не 
выбрались туда ни разу.  
"Мы и защитников просим, чтобы было пять игроков в атаке и пять в обороне. 
Сегодня это было заметно, потому что "Адмирал" играет в откат. Если первого 
нападающего получалось обрезать передачей, то у защитника есть возможность 
двигаться вперед. Ребята создавали преимущество. Допустили пару контратак. 
Но это хоккей. Если мы хотим играть активно, то такие шансы будут. Самонов 
подтаскивал нас, когда мы вынужденно проваливались. В овертайме у нас были 
моменты, попытались снять вратаря, но, видимо, сегодня не наш день. Буллиты 



 

 

есть буллиты", - сказал Козлов. "Действовали, как должны были против Уфы. 
Наконец мы выиграли буллитную серию", - был краток Тамбиев.  
"Адмирал" в этом сезоне действительно часто вымучивает соперников до 
дополнительного времени. До этого владивостокцы сыграли в буллитной серии 
уже семь раз, но выиграли лишь дважды. У уфимцев же с буллитами было все 
неплохо, но мало - доводили до них лишь раз и обыграли "Спартак". От 
постоянных поражений Тамбиев даже начал прислушиваться к журналистам по 
тому, кто должен пробивать буллиты. И даже воспользовался одним из них, 
выпустив в Уфе Александра Горшкова. Он и сравнял счет в последний момент, 
а после удачливее был вновь "Адмирал".  
"А вы кого посоветуете, слушаю сейчас всех специалистов в хоккее?", - вопрошал 
Тамбиев уже после победы в Уфе. Ему посоветовали Павла Шэна - форварда, 
который проходил через уфимскую молодежку и одно время подавал надежды в 
основе "Салавата". "Его сложно сейчас, он в состав не попадет. Вы специально 
Шэна называете, чтобы мы проиграли, а вы посоветуйте кого-то хорошего", - 
отшутился Тамбиев.  
Досадный дебют  
Любопытно, что перед матчем Козлов слегка перетряхнул состав и, например, 
поднял до второго звена хорошо показавшую тройку Александра Шарова, Сергея 
Шмелева и Егора Сучкова, хорошо зарекомендовавшую себя до этого. До же 
Шаров, будучи в тонусе, и открыл счет, реализовав большинство и набрав очки 
в четвертом матче подряд. Также вернулся в состав Артем Пименов - важный 
центрфорвард, проводящий свой лучший сезон. Из-за травмы он не играл месяц 
и пока восстанавливается через четвертое звено. Еще впервые за долгое время 
"Салават" сыграл в восемь защитников, хотя до этого поддерживали игру в семь 
для лучшего поддержания ритма. Восьмым вышел лимитчик Ярослав Цулыгин.  
Но, если тот же Цулыгин был в основе и в прошлом сезоне, то сейчас 
дебютировал Сергей Колесников. 19-летний форвард заслужил этот шанс 
работой по ходу сезона. Он идет лучшим снайпером и бомбардиром "Толпара", 
а также съездил на Матч звезд, где тоже не затерялся в команде с Александром 
Радуловым. Колесников попал туда благодаря крутой игре и дублю в матче за 
Кубок Вызова МХЛ. В общем, Сергей сделал достаточно, чтобы его заметили. 
Тем более, что ранее он даже толком не тренировался с основой на сборах. Не 
слишком затерялся он и на этот раз. За 10 минут на льду он нанес 3 броска в 
створ, а еще сделал 1 перехват и 2 силовых приема - больше всех в команде.  
"Его дебют - это подарок и для болельщиков, и для организации, и для него 
самого. Дали понюхать пороху со взрослой командой, посмотреть, как играют 
мастера с именем. Он сегодня неплохо смотрелся, играл смело, не тушевался. 
Когда были моменты, двигал ногами, угрожал, вылезал на ворота. Для дебюта 
это хорошо", - сказал Козлов. "Мне говорили о том, что вызовут в основную 
команду, просто был вопрос времени. Перед игрой не трясло, я с детства 
спокойно отношусь к матчам. Старался везде успевать, где-то были ошибки. 
Наверное, не смог показать свою лучшую игру, буду стараться прогрессировать. 
Классно сыграть у себя дома, с детства хожу на "Уфа-Арену" с родителями, 
смотрим всегда по телевизору матчи", - поделился Колесников 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290347 

К заголовкам сообщений 

В "Сибири" высказались о возможном уходе Николая Прохоркина 
(Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
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Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
высказался об отсутствии нападающего Николая Прохоркина в составе на матч 
с "Ак Барсом" (4:2). 
"Ходят слухи, что Прохоркин может сменить команду? Я не хочу комментировать. 
На данный момент еще не понятно, что и как. Вся концентрация на то, что 
происходит в раздевалке. 
Отсутствие Прохоркина сегодня? Решили, что сегодня мы выходим в таком 
составе. Это было мое решение.  
Стоит ли ждать трансфер до конца дедлайна? Я не хотел бы комментировать: 
пока никаких сделок не происходит. Прохоркин находится в команде. Он с нами, 
тренируется с нами", - передает слова Кривокрасова корреспондент 
"Чемпионата" Екатерина Василевич. 
Напомним, в текущем сезоне Прохоркин принял участие в 39 матчах за "Сибирь", 
в которых набрал 24 (8+16) очка при показателе полезности "-1".  

https://www.championat.com/hockey/news-5369784-v-sibiri-vyskazalis-o-
vozmozhnom-uhode-nikolaya-prohorkina.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Сибири" - о победе над "Ак Барсом": считаю, это была 
лучшая игра в сезоне (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
прокомментировал домашнюю победу в матче регулярного чемпионата КХЛ над 
казанским "Ак Барсом" (4:2). 
"В первую очередь я хотел бы сказать про всю команду: про парней, про вратаря, 
сыграли сегодня 60 минут. Я считаю, что это была лучшая игра в сезоне, как они 
сыграли. И не сбавляли темп. Я считаю, что мы были быстрее везде и выиграли 
единоборства во всех трех зонах. 
Слабая игра на вбрасываниях? Это детальная, индивидуальная работа. Будем 
уделять этому больше внимания. Это большой компонент в игре. Я считаю, что 
мы должны работать над этим больше. 
Сергей Климович участвует в тренировочном процессе? Он просто помогает с 
центральными по вбрасываниям. Он выходит на лед, подсказывает: по 
вбрасываниям, в деталях, работает с молодыми пацанами. 
Начали слишком рано обороняться? Я бы не сказал. У нас были хорошие 
моменты и в атаке. Когда нужно было закрываться, мы это делали. Но в первую 
очередь у нас была цель - оборона. И в "Ладе" мы также играли. В первую 
очередь концентрация на оборону. А в атаке мы знаем свое дело, что мы умеем. 
Коротков и Мерфи играют на 100%? У нас все играют на 100%. Как оцените 
дебют Пайгина? Считаю, сыграл на уровне, молодец. Долго не играл. Хороший 
уровень показал. 
"Сибирь" показала хорошее движение? В принципе, был длинный отрезок до 
перерыва. Парни отдохнули, мы хорошо провели подготовку, позанимались. 
Болячки залечили. Считаю, это помогло. Все понимают, где мы находимся и за 
что бьемся на данный момент. Все парни сконцентрированы и продолжают 
двигаться в этом же направлении", - передает слова Кривокрасова 
корреспондент "Чемпионата" Екатерина Василевич.  

https://www.championat.com/hockey/news-5369776-glavnyj-trener-sibiri-o-pobede-
nad-ak-barsom-schitayu-eto-byla-luchshaya-igra-v-sezone.html 

К заголовкам сообщений 
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Билялетдинов - о безголевой серии Шипачева: "Спросите у него" (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 23 декабря 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после поражения в гостевом 
матче регулярного чемпионата КХЛ против "Сибири" (2:4) прокомментировал 
игру своей команды.  
- Хотел бы поздравить вас с замечательным катком, который у вас есть. Очень 
приятно и радостно, что у "Сибири" есть такой шикарный дворец. Приятно в нем 
играть. Мои поздравления. Что касается игры, то тут гораздо хуже. 
Комментировать что-то сложно после такого матча. Мы сыграли не так, как мы 
должны были. 
 - Гол, который вы пропустили в большинстве, негативно повлиял на команду?  
 - К сожалению, не в первый раз это. Мы немало шайб пропустили, играя в 
большинстве. Есть такая проблема.  
 - С чем это связываете?  
 - Разные ситуации бывают. Поэтому однозначно сказать нельзя. Но однозначно 
могу сказать, что пропускать в большинстве мы не должны.  
 - Почему сегодня заменили Билялова?  
 - Он молодец. К нему у меня претензий вообще нет. Может, раньше нужно было 
его поменять - после второй шайбы. Винить его ни в чем нельзя.  
 - Не думаете, что ему нужно было дать отдохнуть?  
 - Может быть, и так. Соглашусь.  
 - У Свечникова шесть шайб в последних четырех матчах. Не наработал ли он на 
повышение в звеньях? Или ему легче найти взаимопонимание с более рабочими 
игроками?  
 - Проще - не проще, он играет в этом звене, забивает. Что еще придумывать-то? 
 - Дать больше игрового времени.  
 - У него достаточно игрового времени. Он выходит в большинстве, в равных 
составах.  
 - С чем связано малое игровое время Дыняка?  
 - Он вернулся со сборной. Составили звенья таким образом и дали ему 
возможность передохнуть. У нас была такая возможность. Сегодня его 
использовали, но не в таком большом объеме.  
 - То есть связано с тем, что он не проходил микросборы с командой?  
 - В какой-то степени.  
 - Шипачев не забивает шесть матчей подряд, за это время у него лишь одна 
передача. С чего это связано?  
 - Когда мне задают такие вопросы, то не знаю, как ответить. Вы спросите у него. 
Я что могу сказать? Что вы от меня ждете? Наверное, какие-то причины есть: не 
получается, не везет, что-то еще. Нужно конкретно вопрос игрокам задавать, я-
то что могу сказать. Вы ждете от меня чего? Я хочу, чтобы он забивал.  
 - В каком состоянии Амир Мифтахов, который не играл за "Ак Барс" с 3-го 
сентября?  
 - Сейчас он полноценно готов. У нас был вопрос по сегодняшнему матчу, ставить 
его или нет, но решили дать возможность сыграть Тимуру.  
 - У Барбера одна смена в третьем периоде. Почему?  
 - Связано с тем, что мы дали возможность поиграть Дыняку, - приводит слова 
Билялетдинова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/618049 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/news/618049
https://www.championat.com/hockey/news-5369756-sygrali-ne-tak-kak-dolzhny-bilyaletdinov-o-porazhenii-ak-barsa-ot-sibiri.html


 

 

"Ак Барс" продолжает "сыпаться". Клуб уже шестой на Востоке (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Команда из столицы Татарстана уступила в двух матчах из трех после 
возобновления регулярного чемпионата. 
Статистика "Ак Барса" в этом сезоне КХЛ 
"Ак Барс" после выхода с паузы не улучшил свои спортивные показатели. 
Казалось, что небольшой перерыв должен помочь казанскому клубу 
перезагрузиться: отдохнуть, как физически, так и психологически. А затем 
привести довольно возрастную команду к общему знаменателю, подправить 
кондиции.  
Не исключаем, что "Ак Барс" во время перерыва на Матч всех Звезд КХЛ и Кубок 
Первого канала могли перегрузить. То есть, к оптимальной форме они придут 
позже. Но нагружали свои команды практически все. Например, в том же 
Магнитогорске. Однако это не помешало команде Разина смотреться уверенно в 
первой игре после перерыва. И вряд ли у "Магнитки" что-то изменится. 
После выхода с паузы в чемпионате КХЛ клуб из Казани одержал хорошую 
победу над "Авангардом". Ключевыми факторами стали - игра в меньшинстве, 
плюс Билялов переиграл Проскурякова. Но счет 4:0 не должен был вызывать 
эйфорию, так как "Ак Барс" забросил две шайбы в пустые ворота, когда 
"Ястребы" рискнули, сняв голкипера. 
В целом, весь скептицизм относительно победы над "Авангардом" подтвердился 
уже в следующей игре с "Автомобилистом". Можно сколько угодно ссылаться на 
реализацию, но "Ак Барс" мало что создал в равных составах. Команда из 
Екатеринбурга - не сказать, что феерит в этом сезоне. Скорее, наоборот. Но они 
выглядели солидней противников из Казани. 
С "Сибирью" "Ак Барс" сыграл еще хуже. По сути, включились только в третьем 
периоде. Не смогли реализовать формат 5 на 3, а как только вышел четвертый 
полевой у Новосибирска, то моментально пропустили. При этом у "Сибири" тоже 
много своих проблем. Это не тот соперник, который сейчас находится на пике. 
"Ак Барс" заслуженно откатился на шестое место в турнирной таблице Востока. 
И может упасть еще, так как "Автомобилист" отстает всего на один балл. 
Классный состав в плане исполнителей и мастерства у казанцев будто бы 
зажали в рамки. Вообще незаметно, что "Ак Барс" превосходит в классе своих 
противников. Если с "Автомобилистом" и "Авангардом" можно сослаться на 
более-менее равный бюджет, то с "Сибирью" - нет.  
Даже тренер не может объяснить не совсем внятную игру от своих игроков. Вот 
так, например, Билялетдинов отметил статистическую просадку Вадима 
Шипачева: 
"Лучше спросите у Вадима. Наверное, есть какие-то причины, но такие вопросы 
стоит адресовывать самим игрокам. Я хочу, чтобы он забивал", - сказал главный 
тренер "Ак Барса". 
В прошлом сезоне "Ак Барс" смог исправить ситуацию, освежив тренерский штаб. 
У игроков и клуба начался подъем после проблемного этапа в чемпионате. 
Сейчас все происходит наоборот. После неплохого начала пошел регресс, 
который до сих пор не смогли стабилизировать.  
Все это оставляет негативные предпосылки относительно кубковых успехов 
клуба. В самом начале сезона "Ак Барс" выглядел главным фаворитом. С 
нынешней системой игры, результатами и отсутствием стабильности, будет 
неплохо, если клуб из Казани дойдет до второго раунда. Команды не могут 
переключиться по щелчку пальцев, перевернув все в плей-офф. Поэтому "Ак 
Барсу" нужно собраться. Особенно отойти от нынешнего игрового стиля, который 
не работает в новой КХЛ. Смогут ли? Это самый главный вопрос. И от него будет 
зависеть успех в играх на выбывание. 



 

 

https://allhockey.ru/article/show/501240-
Ak_Bars_prodolzhaet_sypat_sya_Klub_uzhe_shestoj_na_Vostoke 

К заголовкам сообщений 

Кудашов-младший: "Вынести Яшкина у меня не получится. Но ударить и 
отобрать шайбу смогу" (Sport24.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
18-летний защитник "Динамо" Артем Кудашов рассказал о впечатлениях от 
выступлений в КХЛ .  
В текущем сезоне Кудашов провел в регулярном сезоне КХЛ 20 матчей.  
 - Долго привыкали к уровню КХЛ и давлению трибун?  
 - Чувствовалась разница и легкий мандраж. На стадионах "Сибири" и "Торпедо" 
было тяжело играть. На разминке глянешь по сторонам, а там полные трибуны, 
это придает невольное волнение. Но когда матч начинается - ты про все 
забываешь.  
 - В раздевалке "Динамо" голова не кружится от звездных партнеров?  
 - Я очень многому у них учусь, наблюдаю за тем, кто как тренируется, готовится 
к играм, что делает после матча. Если вижу, что кто-то необычно бросит или 
сделает что-то интересное на льду, могу подъехать и спросить, как или зачем он 
это сделал. Круто, что у меня есть возможность понаблюдать за хорошими 
хоккеистами. Тот же Седрик Пакетт - обладатель Кубка Стэнли, что может быть 
лучше? Стараюсь смотреть за ним и что-то брать от его игры к себе.  
 - Летом своей слабой стороной вы называли недостаток мышечной массы, 
сейчас эта проблема решена?  
 - Во время предсезонки тренеры провели со мной большую работу, я уделял 
мышечной массе много внимания. В отличие от МХЛ, где есть совсем молодые 
ребята, в КХЛ уже взрослые и полностью окрепшие мужчины, поэтому уровень 
силовой борьбы сильно отличается. Например, в матче с "Ак Барсом" понимал, 
что у меня не получится на противоходе вынести Дмитрия Яшкина так, чтобы он 
упал, но просто ударить и отобрать шайбу я смогу, - цитирует Кудашова 
младшего пресс-служба КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-606863-kudashov-mladshiy-vynesti-yashkina-u-
menya-ne-poluchitsya-no-udarit-i-otobrat-shaybu-smogu 

К заголовкам сообщений 

"Каждая игра для нас теперь очень важна". Федоров - после поражения 
ЦСКА от "Локомотива" (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал 
результат выездной встречи с ярославским "Локомотивом", в которой армейцы 
уступили в овертайме со счетом 1:2. 
"Локомотив" с победой. Хорошая, плотная игра. Все игры до гола с хорошим 
организованным соперником. Мы сегодня играли по-другому, для нас это важно, 
потому что последние две игры провели не лучшим образом. Благодарю ребят 
за самоотдачу и ту искорку, которую искали на протяжении нескольких игр. Не 
тот результат, на который мы рассчитывали. Будем исправлять ситуацию, 
каждая игра для нас теперь очень важна. 
Почему не стал убирать вратаря в овертайме? Сразу сказали ребятам, что 
играем "3х3", посмотрим, что можем сделать в такой расстановке. 
Было не слишком много командных взаимодействий в игре? Не соглашусь с 
вами. Мы достаточно много играли с шайбой. Может, не всегда получалось в 
зоне, по понятным причинам, потому что "Локомотив" здорово играет в обороне. 
У нас в зоне атаки было не так много моментов. Пока молчит наше большинство, 
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а "5х5" игра, как уже сказал, до гола", - сказал Федоров на пресс-конференции, 
опубликованной пресс-службой "Локомотива" на официальном сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370092-kazhdaya-igra-dlya-nas-teper-
ochen-vazhna-fyodorov-posle-porazheniya-cska-ot-lokomotiva.html 

К заголовкам сообщений 

Никитин: ЦСКА был самим собой, тем ценна эта победа для "Локомотива" 
(Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Главный тренер ярославского "Локомотива" Игорь Никитин подвел итоги 
домашней встречи регулярного чемпионата КХЛ с московским ЦСКА (2:1 ОТ). 
"Плотная игра, ЦСКА был самим собой, тем ценна победа. Не все получалось, 
но, думаю, парни проявили характер. Готовимся дальше. 
Решение дать больше времени на льду Никите Кирьянову, чем Даниилу Буту? 
Планомерно подвели Никиту Кирьянова к этому матчу, потому что с хорошим 
соперником не просто проверяются игроки, но и растут. Считаю, что он провел 
неплохую игру для перспективного парня. Главное, чтобы это стало 
фундаментом для будущего. Что касается Дани, то график непростой, не все 
взрослые выдерживают. Дали ему немного сбросить нагрузку. 
Отсутствие Ярослава Лихачева и Дмитрия Симашева в третьем периоде? У 
Димы тоже накопилась усталость, нет претензий по игре. Дали опытным ребятам 
в непростой ситуации доиграть матч. Что касается Ярослава, то с ЦСКА нельзя 
играть осторожно, особенно в своей зоне. Мы растем, Ярослав растет. Думаю, 
это пойдет на пользу. 
Ожидается ли усиление в "Локомотиве" перед дедлайном? Не хочется лить воду. 
Пока не могу сказать конкретно. 
Почему не попробовать Алексеева вместо Чеховича в большинстве? Они играют 
на разных позициях. И у Лихачева, и у Бута статистика не хуже Алексеева. У 
Дениса много обязанностей "5х5" и в меньшинстве. В лиге можно по пальцам 
одной руки пересчитать людей, кто может удачно сочетать все компоненты. 
Денис сосредоточился на простых вещах, он приносит пользу в этом. Это 
командная игра, конкретно сегодня он несколько раз хорошо сыграл в 
меньшинстве. 
Получит ли Бочаров шанс в выездной серии? Думаю, что получит. Здесь все 
сбилось первой игрой против "Северстали", немного по-другому планировали. 
Жизнь вносит коррективы", - приводит слова Никитина пресс-служба 
"Локомотива" на официальном сайте клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370096-nikitin-cska-byl-samim-soboj-
tem-cenna-eta-pobeda-dlya-lokomotiva.html 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Плющев предрек ЦСКА неудачное выступление в плей-офф Кубка 
Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев предрек ЦСКА 
неудачное выступление в плей-офф Кубка Гагарина.  
"ЦСКА продолжает показывать инфантильную игру, причем даже с 
принципиальными соперниками. Состав у команды укомплектованный, но я не 
знаю, что им мешает показывать хороший уровень. То, что они показывают в 
последних матчах, это просто безобразие! Не ожидал я такого от ЦСКА. А ведь 
предсезонный турнир показывал, что у команды хороший потенциал. Сейчас 

https://www.championat.com/hockey/news-5370092-kazhdaya-igra-dlya-nas-teper-ochen-vazhna-fyodorov-posle-porazheniya-cska-ot-lokomotiva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370092-kazhdaya-igra-dlya-nas-teper-ochen-vazhna-fyodorov-posle-porazheniya-cska-ot-lokomotiva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370096-nikitin-cska-byl-samim-soboj-tem-cenna-eta-pobeda-dlya-lokomotiva.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370096-nikitin-cska-byl-samim-soboj-tem-cenna-eta-pobeda-dlya-lokomotiva.html
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команда выходит без огня в глазах, без желания бежать назад. Опытные 
защитники тоже делают элементарные глупости под своими воротами. Мне это 
просто непонятно. Есть ли опасения, что в плей-офф ЦСКА будет играть также и 
никакого преображения не будет? Если команда длительное время играет в 
таком стиле и думает про себя: "Когда надо, мы соберемся и сыграем", то 
Америку тут открывать не надо, потому что когда надо, не получится. Надо играть 
всегда. Да, срывы могут быть по ходу сезона, но команда уже половину 
чемпионата играет шаляй-валяй". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/plyuschev-predrek-cska-neudachnoe-
vystuplenie-v-pley-off-kubka-gagarina-2160914/ 

К заголовкам сообщений 

"Каждым моментом надо наслаждаться". Видео речи Ларионова после 
победы "Торпедо" над СКА (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Пресс-служба нижегородского "Торпедо" на клубном YouTube-канале 
опубликовала видео из раздевалки команды после победы в домашнем матче 
регулярного чемпионата КХЛ над санкт-петербургским СКА (3:1). 
"Молодчики, ребят! Всех с победой! Характер, воля и коллективизм - это то, что 
определяет чемпиона. Молодчики, красавцы, с победой, мы пока не чемпионы, 
но каждой игрой и моментом надо наслаждаться. Это момент, который вы 
заслужили сами", - сказал главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов в 
раздевалке команды. 
Напомним, после этой победы нижегородцы сравнялись по набранным очкам со 
СКА - команды делят четвертое место на Западе. В активе обеих команд по 55 
очков. Однако по дополнительным показателям подопечные Игоря Ларионова 
все же обходят команду Романа Ротенберга.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370060-kazhdym-momentom-nado-
naslazhdatsya-video-rechi-larionova-posle-pobedy-torpedo-nad-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов: не думаю, что "Торпедо" выглядит хуже, несмотря на эти 
вопросы по поводу бюджета (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов ответил на вопрос о тактике команды 
на прошедший матч регулярного чемпионата КХЛ с санкт-петербургским СКА 
(3:1). 
"Торпедо" сыграло от обороны? Здесь, наверное, целый комплекс ответов на 
ваш вопрос, потому что, естественно, ты ожидаешь чего-то от команды, которая 
находится на ходу. Мы об этом знали. Ребятам, конечно же, говорили: "Ты не 
должен рисовать устрашающую картину, потому что любой соперник - это те же 
люди". Я не думаю, что наши люди выглядят хуже, несмотря на эти вопросы в 
сторону бюджета, комплектования команды, длины скамейки и так далее. Для 
нас важно было сыграть правильно, хотя, естественно, в начале матча мы 
немножко не успевали в плане решений, которых мы требовали от ребят. Против 
быстрой команды должна быть быстрая мысль, быстрая голова, быстрые 
решения. Мы немножко в этом плане не сделали все, что хотели, но в целом мы 
не давали сопернику явных моментов, как было в предыдущих матчах или в 
предыдущем сезоне, когда сами дарили моменты, которые не должны были 
дарить. Компактность игры, действия Гуски, который сегодня отыграл 
выдающийся матч, надежность защитников и помощь им от нападающих - это то, 
что определило результат", - приводит слова Ларионова пресс-служба "Торпедо" 
на официальном сайте клуба.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5370148-larionov-ne-dumayu-chto-
torpedo-vyglyadit-huzhe-nesmotrya-na-eti-voprosy-po-povodu-byudzheta.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенбергу ни задали ни одного вопроса на пресс-конференции после 
игры с "Торпедо". Общение с прессой прошло за 45 секунд (Sports.ru, 
Москва, 23 декабря 2023) 
Журналисты не задали вопросов Роману Ротенбергу по итогам игры с "Торпедо".  
СКА проиграл "Торпедо" (1:3) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
На послематчевой пресс-конференции главный тренер СКА Роман Ротенберг 
произнес вступительные слова касательно исхода встречи. 
Затем модератор пресс-конференции попросил журналистов задать вопросы 
специалисту как в формате онлайн, так и тех, кто находился в зале, но вопросов 
от прессы не прозвучало, после чего пресс-конференции Ротенберга 
завершилась, продлившись примерно 45 секунд.  

https://www.sports.ru/hockey/1115727679-rotenbergu-ni-zadali-ni-odnogo-voprosa-
na-press-konferenczii.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг - о поражении от "Торпедо": допустили три ошибки, за это 
нас соперник наказал (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Главный тренер санкт-петербургского СКА Роман Ротенберг подвел итоги 
выездной встречи с нижегородским "Торпедо" (1:3). 
"Обе команды показали яркий хоккей, думаю, болельщикам он понравился. Обе 
команды играли с шайбой, было много комбинаций, интересный хоккей. Мы 
допустили три ошибки - за это нас соперник наказал. Втроем, можно конечно, в 
хоккее, но сложно, за это нас соперник наказал. Поэтому делаем выводы и 
готовимся к следующей игре", - сказал Ротенберг на послематчевой пресс-
конференции, видео которой опубликовано на YouTube-канале "Торпедо". 
Отметим, что по окончании пресс-конференции ни один из присутствующих 
журналистов не задал вопросов Роману Ротенбергу. 
После этой домашней победы нижегородцы сравнялись по набранным очкам со 
СКА - команды делят четвертое место на Западе. В активе обеих команд по 55 
очков. Однако по дополнительным показателям подопечные Игоря Ларионова 
все же обходят команду Романа Ротенберга.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370078-r-rotenberg-o-porazhenii-ot-
torpedo-dopustili-tri-oshibki-za-eto-nas-sopernik-nakazal.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Леонтьев: не засчитанный гол... Не знаю. Наверное, сейчас такие голы 
засчитываются (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев прокомментировал поражение 
своих подопечных в домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ с московским 
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"Динамо" (2:3 ОТ), а также выразил мнение о правильности решения судей об 
отмене гола хозяев в начале третьего периода. 
"Достойно сегодня сражались против лидера. Отлично сыграли в меньшинстве, 
не пропустив также от лидера по реализации большинства. В целом неплохо 
сыграли в завершении, и было много блокированных бросков, много помогали 
вратарю и держали удар весь матч. В принципе могли забить и в овертайме, был 
у нас выход "в ноль", будь поудачливее там, да и еще был момент. 
Но не засчитанный гол... Не знаю. Наверное, сейчас такие голы засчитываются. 
Ну, этот не засчитали. Будем ждать, когда следующий такой момент будет. 
Может, засчитают. Ну и плюс, конечно, в конце, когда забивали нам гол... Тоже 
там был спорный момент. Повнимательнее надо смотреть. 
А так, еще раз - хороший и боевой матч. Если с таким же настроем и таким же 
боевым характером будем продолжать, то все у нас будет нормально. Хочу 
поздравить болельщиков, которые пришли сегодня на хоккей. Мы рады вам. 
Была ли задумка выпустить четвертого игрока в овертайме? Да, была. При 
контроле шайбы в чужой зоне была мысль на небольшой отрезок времени 
выпустить четвертого, чтобы минимизировать риск потери", - передает слова 
Леонтьева корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370028-leontev-ne-zaschitannyj-gol-ne-
znayu-navernoe-sejchas-takie-goly-zaschityvayutsya.html 

К заголовкам сообщений 

"Смысл его брать?" Леонтьев рассказал, что "Нефтехимику" предлагали 
защитника-иностранца (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после поражения в домашнем 
матче регулярного чемпионата КХЛ от московского "Динамо" (2:3 ОТ) объяснил, 
почему 29-летний канадский центральный нападающий Жан-Себастьен Ди 
перешедший из магнитогорского "Металлурга", выступает на позиции крайнего, 
и рассказал о дальнейших планах по усилению команды. 
"В центре он выступал совсем немного. Это не его позиция. Я смотрел игры АХЛ 
прошлого и позапрошлого сезона, лично беседовал с Ди. Центральная ось - это 
не его тема. 
Будут ли еще какие-то обмены? Обменов точно не будет. Бойцы нам самим 
нужны, а на рынке никого нет. Нам предлагали одного защитника-иностранца, но 
пока визы и оформление документов, то приедет уже в феврале. Смысл его 
брать? Пока никого не будет. Конечно, усилиться хотелось бы, но... Я думаю, что 
те бойцы, что у нас есть - в полном порядке и будут достойно сражаться. Я 
уверен, что они смогут сделать то, что мы задумали", - приводит слова Леонтьева 
пресс-служба "Нефтехимика" в телеграм-канале клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370124-smysl-ego-brat-leontev-
rasskazal-chto-neftehimiku-predlagali-zaschitnika-inostranca.html 

К заголовкам сообщений 

Бабаев стал агентом тренера "Трактора" Заварухина: "У клуба всегда 
амбициозные задачи. Если Алексей сработает хорошо, ему одному из 
первых предложат контракт" (Sports.ru, Москва, 24 декабря 2023) 
Шуми Бабаев заявил, что стал агентом тренера Алексея Заварухина.  
- Вы действительно стали агентом Алексея Заварухина?  
- Да. Непонятно, почему эту информацию так подали, она не является новой. 
Мы очень давно знакомы и общаемся, постоянно на связи, и просто он попросил 
помочь в определенном моменте. Это нормальная ситуация. 
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- Есть ли уже какое-то общение с "Трактором" насчет нового контракта?  
- Заварухин работает до конца сезона, а по его итогам руководство будет 
принимать решение. У "Трактора" всегда амбициозные задачи, и под них будут 
подбирать тренера. 
Если Алексей сработает хорошо, то ему одному из первых предложат контракт. 
У "Трактора" абсолютно адекватное руководство, и, думаю, проблем не будет, - 
сказал Шуми Бабаев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115728153-babaev-agent-trenera-traktora-
zavaruxina-u-kluba-vsegda-ambiczioznye.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Немировски прокомментировал информацию об интересе "Барыса" 
(Sports.kz, Караганда, 23 декабря 2023) 
Шуми Бабаев, агент тренера Дэвида Немировски, в интервью "РБ Спорт" 
прокомментировал интерес к его клиенту со стороны астанинского " Барыса " и 
других клубов КХЛ, сообщает Sports.kz.  
 - Дэвид Немировски может войти в тренерский штаб "Трактора" в качестве 
помощника Алексея Заварухина?  
 - Все может быть, нельзя говорить "нет". Но пока об этом рано заявлять. 
 - Была информация, что Немировски может возглавить "Барыс".  
 - Это не соответствует действительности на сто процентов. 
 - Им интересуются клубы КХЛ?  
 - Сейчас все команды укомплектованы, и я не слышал, чтобы какая-то команда 
хотела уволить тренера. 
 - Немировски хотел бы вернуться в КХЛ в следующем сезоне?  
 - Да, он будет работать в КХЛ. Если кому-то будет нужна помощь в этом сезоне, 
то он готов. Понятно, что никого подсиживать Немировски не будет и никого из-
за него выгонять не будут. Он на такое не согласится. Варианты стать 
помощником Немировски рассмотрит. А со следующего сезона будем 
рассматривать предложения главного тренера.  

https://www.sports.kz/news/agent-nemirovski-prokommentiroval-informatsiyu-
obinterese-baryisa 

Похожие сообщения (3): 

• Vesti.kz, Алматы, 24 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин - о матче "Торпедо" - СКА: впечатление, что арбитры пытались 
помочь хозяевам (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин в очередной раз подверг 
критике арбитров, которые работают на матчах КХЛ, разобрав прошедший матч 
регулярного чемпионата между нижегородским "Торпедо" и санкт-петербургским 
СКА (3:1). 
"У меня не укладывается в голове, как может одна команда перебросать другую, 
больше времени проводить в атаке и в то же время получать больше штрафных 

https://www.sports.ru/hockey/1115728153-babaev-agent-trenera-traktora-zavaruxina-u-kluba-vsegda-ambiczioznye.html
https://www.sports.ru/hockey/1115728153-babaev-agent-trenera-traktora-zavaruxina-u-kluba-vsegda-ambiczioznye.html
https://allhockey.ru/news/show/501268-Babaev_stal_agentom_trenera_Traktora_Zavaruhina
https://www.sports.kz/news/agent-nemirovski-prokommentiroval-informatsiyu-obinterese-baryisa
https://www.sports.kz/news/agent-nemirovski-prokommentiroval-informatsiyu-obinterese-baryisa
https://vesti.kz/khl/stalo-izvestno-vozglavit-li-kanadskiy-trener-baryis-337935/
https://allhockey.ru/news/show/501252-Babaev_Nemirovski_rassmotrit_varianty_vojti_v_trenerskij_shtab_komand_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shumi-babaev-prokommentiroval-informaciyu-chto-devid-nemirovski-mozhet-poluchit-rabotu-v-traktore-2161030/


 

 

минут. Это я говорю о сегодняшнем матче между "Торпедо" и СКА. При счете 1:0 
в пользу СКА у гостей было три подряд удаления за четыре с небольшим минуты, 
а последнее и вовсе с сиреной. Сложилось впечатление, что арбитры пытались 
помочь хозяевам, чтобы те забили. В итоге при игре "5х3" нижегородцы сравняли 
счет. Как получается, что одна команда имеет за игру четыре большинства (в том 
числе и "5х3"), а вторая ни разу не играет в большинстве. В этом сезоне судьи 
работают очень слабо, постоянно ошибаются, такое впечатление, что 
существуют какие-то двойные стандарты. Никакой ответственности нет, глава 
департамента судейства ошибок не признает, считает, что все хорошо. А это 
далеко не так. Я даже не представляю, сколько судейских скандалов нас ждет в 
плей-офф" - сказал Юдин "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5370192-a-yudin-o-matche-torpedo-ska-
vpechatlenie-chto-arbitry-pytalis-pomoch-hozyaevam.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Сибирь" обменяет Прохоркина в "Трактор" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Николай Прохоркин в ближайшее время 
может быть обменян из "Сибири" в "Трактор".  
30-летний россиянин не попал в заявку на матч регулярного чемпионата КХЛ 
против "Ак Барса".  
Прохоркин присоединился к новосибирской команде 30 августа 2023 года. В 
текущем сезоне на его счету 39 матчей, в которых он набрал 23 (8+15) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyaet-prohorkina-v-traktor-
2160846/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Русский фаворит драфта разрывает МХЛ, но ему нет места в СКА. 
Демидов уже теряет позиции (Sport24.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Ему нужно играть хотя бы в ВХЛ. 
Примерно через полгода состоится драфт НХЛ . На нем должны выбрать 
подопечных Игоря Ларионов по "Торпедо" Никиту Артамонова и Антона Силаева. 
В первом раунде может уйти динамовец Игорь Чернышов. Но все-таки 
фаворитом драфта среди россиян считается Иван Демидов. Или считался? 
Талантливый форвард, который шел в топ-3 всех рейтингов, не играет за СКА с 
12 сентября. Куда он пропал? И не растерял ли он с тех пор свои позиции?  
На минуту вернемся в август. Предсезонный турнир в Сочи. СКА наигрывает 
связку Мичков - Демидов. Матвей в этом тандеме исполняет непривычную для 
себя роль центрального нападающего. На удивление получается у него хорошо, 
а связка двух вундеркиндов разрывает соперников буквально в каждом матче. 
Однако уже к домашнему турниру в Петербурге их разбивают, Мичкова 
отправляют в аренду, а Демидов без Мичкова теряет место в составе.  

https://www.championat.com/hockey/news-5370192-a-yudin-o-matche-torpedo-ska-vpechatlenie-chto-arbitry-pytalis-pomoch-hozyaevam.html
https://www.championat.com/hockey/news-5370192-a-yudin-o-matche-torpedo-ska-vpechatlenie-chto-arbitry-pytalis-pomoch-hozyaevam.html
https://www.sports.ru/hockey/1115728098-aleksandr-yudin-slozhilos-vpechatlenie-chto-arbitry-pytalis-torpedo.html
https://allhockey.ru/news/show/501255-A_Yudin_vpechatlenie_chto_arbitry_pytalis_pomoch_Torpedo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyaet-prohorkina-v-traktor-2160846/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyaet-prohorkina-v-traktor-2160846/


 

 

Четыре матча в КХЛ Демидов провести все-таки успел. Очков в них не набрал, 
ничем особенным не запомнился. Правда, и проводил на льду, за исключением 
одного матча, меньше 10 минут. Но с тех пор Иван не играл за СКА не из-за того, 
что не смог в кратчайшие сроки проявить себя перед Романом Ротенбергом. 
Виной била травма ноги, из-за которой талантливый нападающий не играл почти 
два месяца. На лед он вернулся только в конце ноября.  
С тех пор, как Демидов вернулся из лазарета, он только в одном матче остался 
без очков. В остальных набирает, как правило, два и более. 18 баллов в 11 играх 
- мощный график, который соответствует статусу одного из фаворитов драфта.  
Только посмотрите, какой сольный проход устроил Иван! Коньками и корпусом 
он обманул защитников, после чего разобрался с вратарем.  
Раскачивать полевых игроков и голкиперов - это вообще фирменная фишка 
Демидова. Он может финтить как резкими широкими движениями рук, так и еле-
заметными, вводя соперников в ступор.  
Не проблема для Демидова и забить с нулевого угла. Или даже отрицательного. 
Хитрости ему не занимать.  
Вот только есть один нюанс. Вполне существенный. Все эти мини-шедевры 
Демидов выдает в МХЛ. В лиге, которую он не перерос по возрасту, но перерос 
по уровню. Этот сезон для него третий за СКА-1946, и еще в прошлом Иван 
становился третьим бомбардиром чемпионата. В этом году он идет среди 
лидеров по среднему количеству очков и разрывает в каждом матче.  
То, что Демидову будет сложно стать крепким игроком основного состава СКА, 
было понятно еще летом. Но какое-то время первая команда системы 
находилась в состоянии турбулентности. Ротенберг пытался собрать пазл из 
многочисленных новичков, была активная ротация, а стабильности состава 
мешали травмы. Однако со временем тройки стабилизировались, 
сформировался топ-6. Места Демидову попросту нет.  
Недавно травму получил лучший бомбардир команды Владимир Алистров. 
Белорус неудачно врезался ногой в борт. Вот он, казалось бы, шанс для 
Демидова. Но первый в очереди на эту позицию - Арсений Грицюк. Он классно 
проявил себя на Кубке Первого канала и заслужил место в ведущих звеньях СКА. 
Но почему Демидова не поднимают даже в ВХЛ? Вот где загадка.  
Демидову всего 18 лет, но по своим габаритам он уже не мальчик. Он вполне 
готов ко взрослому хоккею. Но в СКА его почему-то видят только в молодежной 
команде. Или тренеров так разочаровал единственный матч Ивана за "СКА-
Неву" в начале октября, когда он не набрал очков за почти 20 минут игрового 
времени?  
Как итог, россиянин начал постепенно терять свои позиции на драфте. 
Журналист издания The Hockey News Тони Феррари, например, ставит Демидова 
на пятую строчку. Хотя Sportsnet по-прежнему видит Ивана на третьем месте, как 
и до травмы. Как бы то ни было, даже оставляя за скобки вопрос драфта, 
передержка талантливого игрока в МХЛ не идет на пользу его развитию и 
карьере. Демидову нужно делать шаг вперед. Сейчас он топчется на месте.  

https://sport24.ru/hockey/article-606731-russkiy-favorit-drafta-razryvayet-mkhl-no-
yemu-net-mesta-v-ska-demidov-uzhe-teryayet-pozitsii 

К заголовкам сообщений 

Д. Федоров: раньше хоккеистам частенько мешала развиваться бутылка, а 
сейчас - гаджеты (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Тренер "Чайки" Дмитрий Федоров высказался о главных проблемах в 
молодежном хоккее. 

https://sport24.ru/hockey/article-606731-russkiy-favorit-drafta-razryvayet-mkhl-no-yemu-net-mesta-v-ska-demidov-uzhe-teryayet-pozitsii
https://sport24.ru/hockey/article-606731-russkiy-favorit-drafta-razryvayet-mkhl-no-yemu-net-mesta-v-ska-demidov-uzhe-teryayet-pozitsii


 

 

"Без крика в молодежном хоккее, наверное, невозможно. Но мы не унижаем 
игроков и стараемся работать на убеждении, на словесном поощрении. Лично я 
больше хвалю, чем критикую. 
Хотел бы отметить, что у нас не было ни одной истории, связанной с алкоголем 
и сигаретами. Сейчас нарушения дисциплины такие: кто-то съел чипсы, сладкую 
газировку выпил, завис в гаджетах после полуночи. Раньше хоккеистам 
частенько мешала развиваться бутылка, а сейчас - гаджеты, социальные сети. 
Это приводит к потере концентрации и эмоциональному опустошению". 

https://www.championat.com/hockey/news-5369468-d-fyodorov-ranshe-hokkeistam-
chastenko-meshala-razvivatsya-butylka-sejchas-gadzhety.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Михалев: Это, наверное, самый лучший второй период в этом 
сезоне. Были хорошие моменты (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 23 декабря 2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев подвел итог матча с 
"Капитаном" (5:2) в регулярном чемпионате МХЛ. 
 - С возвращением на тренерский мостик! Соскучились по команде? 
 - Да, очень соскучился! Почти три недели не виделись. Приятно вернуться в 
расположение своей команды. 
 - Как вас встретили? 
 - Нормально, тренировки были. Не нагнетал. 
 - Что скажете по сегодняшней игре? 
 - Получился хороший матч, за исключением первого периода. Долго 
раскачивались, мало бросали, поэтому не было моментов, хотя в зоне атаки 
шайбу наверх подымали. Во втором периоде начали бросать, появились 
опасные моменты и пошли голы. 
 - Всегда говорите о том, что второй период у команды слабее, нежели крайние. 
Сегодня второй период оказался очень результативным. 
 - Это, наверное, самый лучший второй период в этом сезоне. Были хорошие 
моменты. 
 - Рады, что сегодня молодежь забивала? 
 - Конечно. Там хороший первый гол был, когда играли шесть на пять. Сняли 
вратаря и забили гол. Все хорошие голы получились. 
 - С первого периода здорово не пускали соперника в свою зону, а если он 
заходил, то тут же отбрасывали назад. Большой акцент делали на обороне? 
 - Мы хотели играть в зоне атаки и находиться больше времени там. Да, когда 
приезжали к нам, то мы плотно играли. Два гола пропустили, но они не 
системные. Потеряли немного концентрацию. 
 - Второй раз в сезоне обыграли "Капитан". Приятно дважды обходить команду 
Золотого дивизиона? 
 - Приятно, конечно. В конце этого года у нас еще одна игра с командой Золотого 
дивизиона, поэтому настраиваемся теперь на нее. У "Академии Михайлова" тоже 
свои задачи, поэтому получится хороший матч. 
 - Все ждали и ждут сухарь от Антона Масальского, но пропустили два гола. 
 - Он сам виноват, пусть не пропускает (смеется). Самое главное, что выиграли. 
Конечно, обидно, что пропустили, тем более, что нелепые шайбы получились, - 
цитирует тренера пресс-служба клуба. 

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/12/23/andrej-mihalev-eto-navernoe-
samyj-luchshij-vtoroj-period-v-etom-sezone.-byli-horoshie-momenty/ 

К заголовкам сообщений 
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Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк: "В России более 700 крытых катков. Через хоккей 
воспитываем патриотов страны" (Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Владислав Третьяк сообщил, что в России более 700 крытых катков.  
Президент ФХР высказался о новом Ледовом дворце в Башкирии. 
"На данный момент в России более 700 крытых катков. У молодежи становится 
все больше возможностей для вовлечения в спорт, в хоккей. Шаг за шагом 
движемся к стратегической цели - чтобы здоровый образ жизни стал частью 
культуры каждого человека. 
Важно, что через хоккей мы воспитываем патриотов своей страны, людей, 
готовых работать сообща в едином направлении, добиваться успехов в составе 
команды. 
Ледовый дворец стал прекрасным подарком для жителей Башкирии, надеемся, 
что на нем будут расти и тренироваться будущие чемпионы мира, победители 
Олимпиад, игроки высочайшего уровня", - заявил президент ФХР Владислав 
Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115726711-vladislav-tretyak-v-rossii-bolee-700-krytyx-
katkov-u-molodezhi-vse-bol.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк о новом Ледовом дворце в Башкирии: "Рост числа катков, 
развитие хоккейной инфраструктуры - один из приоритетов деятельности 
ФХР" (Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Владислав Третьяк считает Башкирию одним из флагманов развития хоккея в 
России.  
Ранее президент ФХР совместно с заместителем министра спорта РФ Одесом 
Байсултановым и руководством Башкирии открыл новый Ледовый дворец в 
городе Октябрьский. 
"Развитие хоккейной инфраструктуры, рост числа катков - один из приоритетов 
деятельности ФХР. Рад, что благодаря нашему содействию и сотрудничеству с 
властями региона становится возможным возведение таких современных 
сооружений, как Ледовый дворец в Октябрьском. 
На новой арене великолепные условия для занятий хоккеем - тренажеры, 
качественный лед, хорошие раздевалки. Комплекс дает возможность как для 
массового катания и тренировок любителей, так и для проведения соревнований 
- не только регионального, но и федерального уровня.  
Башкирия - один из флагманов развития хоккея в нашей стране. Хотел бы 
поблагодарить руководителей региона за любовь к спорту, за большую работу в 
области подготовки атлетов, за заботу об инфраструктуре. Каждый год там 
открываются новые спортивные комплексы. 
Во время рабочей встречи мы обсудили все процессы, связанные с нашим видом 
спорта, взаимодействие ФХР с вертикалями профессионального, студенческого 
и детско-юношеского хоккея в Башкирии. Мы плотно сотрудничаем по самым 
разным направлениям - от обучения тренеров до внедрения НППХ "Красная 
Машина" в специализированные ДЮСШ разных городов. 
В регионе все хоккейные вопросы решаются с большим энтузиазмом, и это 
радует", - сказал президент ФХР Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115726711-vladislav-tretyak-v-rossii-bolee-700-krytyx-katkov-u-molodezhi-vse-bol.html
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https://www.sports.ru/hockey/1115726562-tretyak-o-novom-ledovom-dvorcze-v-
bashkirii-rost-chisla-katkov-razviti.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

В Госдуме РФ назвали Овечкина и Медведева спортсменами года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Председатель комитета Госдумы РФ по физической культуре и спорту Дмитрий 
Свищев ответил на вопрос "СЭ", кого он считает лучшим спортсменом 2023 года. 
"Для меня спортсмены года - Медведев и Овечкин. Прежде всего, потому что они 
одни из самых успешных спортсменов современного мира. Не России даже, а 
мира. Они никогда не отказывались от того, что они россияне. Гордо держат имя 
гражданина РФ. И Медведев, и Овечкин ежедневно находятся на передовой. 
Каждый день рискуют, ведь не все на западе хорошо относятся к российским 
спортсменам. Случаются провокации. Ребята доказывают, что российский спорт 
находится на подъеме, несмотря ни на что. Это пропаганда и продвижение 
наших интересов во всем мире", - сказал Свищев "СЭ". 
Александр Овечкин - нападающий "Вашингтона" и сборной России по хоккею, 
один из величайших игроков в истории России и НХЛ. Форвард является 
заслуженным мастером спорта России и капитаном "Кэпиталз". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/v-gosdume-rf-nazvali-ovechkina-i-
medvedeva-sportsmenami-goda-2161028/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Владимир Юрзинов: "До Санкт-Петербурга сборная России не 
выигрывала три турнира подряд. Большая победа!" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 23 декабря 2023) 
О возобновлении регулярного чемпионата КХЛ и итогах Кубка Первого канала - 
патриарх тренерского цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, для 
Russia-Hockey.ru  
ДЛЯ ФОРМИРОВАНИЯ ПРАВИЛЬНОЙ ПСИХОЛОГИИ НУЖНЫ ПОБЕДЫ  
- Не сомневался, что победный для нашей сборной турнир в Санкт-Петербурге 
придаст еще лучший ход чемпионату КХЛ, - начал Владимир Юрзинов-старший. 
- Сегодня, когда мировая арена для России закрыта, любой международный 
турнир имеет для нашего хоккея, я бы сказал, критически важное значение. 
Нужно давать нашей сборной жизнь, поливать этот росток, беречь.  
- Получилось?  
- В этом нет никаких сомнений! Многие специалисты уже отметили, что наш матч 
с белорусами получился очень хорошего уровня, увидели современный хоккей. 
Не стал бы недооценивать Казахстан, в прошлом сезоне эта сборная отказалась 
от натурализованных игроков и уверенно сохранила место в элите мирового 
чемпионата. Хотя в прежние годы вылетала и в первый дивизион.  
Но самое главное, что оправдала надежды молодая сборная России. 
Болельщики помнили, что последние три турнира - два Кубка Первого канала и 
Олимпиаду - сборной России выиграть не удалось, каждый раз каких-то 
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моментов не хватало. Для формирования правильной психологии - особенно у 
молодежи - требовалась именно большая победа. И она была одержана!  
ИДЕЯ СО СБОРНОЙ ВХЛ ПОНРАВИЛАСЬ. НАДО ЕЕ РАЗВИВАТЬ  
- Чем отличалась эта сборная от предшественниц образца олимпийского Пекина 
и Москвы, которые возглавлял ваш воспитанник Алексей Жамнов?  
- Отмечу скоростной и атакующий хоккей сборной России 25. Только в такой 
стихии молодежь будет расти.  
Также мне очень понравилась идея со сборной "Звезды и ВХЛ", она сработала. 
Посмотрите, как прибавили в ВХЛ те хоккеисты, которым дали шанс показать 
себя в Санкт-Петербурге. Одно удовольствие получаю, например, от хоккея 
"Югры" Епанчинцева. Или загляните в таблицу ВХЛ - там на границе кубковой 
зоны едва ли не половина комманд лиги, плотность удивительная!  
К слову, в будущем привлек бы в сборную "Звезды и ВХЛ" звезд Студенческой 
лиги. Им тоже очень полезно почувствовать хоккей высокого уровня и придать 
новое настроение студенческому хоккею. Именно на этом хоккее строится 
североамериканский хоккей, о котором так много говорят.  
СОКРАТИЛИ ЛИМИТ НА ЛЕГИОНЕРОВ - ВЫИГРАЛИ ТУРНИР. ЭТО НЕ 
СЛУЧАЙНО  
- Каким видите влияние Кубка Первого канала на регулярный чемпионат КХЛ?  
- Международные турниры нужны еще и потому, что они развивают клубные 
чемпионаты каждой из стран. Одно время у нас был крен в сторону 
оборонительного хоккея, наблюдалось его упрощение. Но в Европе так давно не 
играют.  
С этой точки зрения Кубок Первого канала в Санкт-Петербурге смотрелся свежо 
и современно. Кстати, скорость и атака - основные черты еще советского хоккея. 
В этом стиле играет все больше команд КХЛ.  
Мне нравится, например, "Торпедо", только оно смогло остановить серию СКА из 
полутора десятков матчей. В предыдущем нашем интервью говорил о том, что 
СКА тоже будет прибавлять - и пошли победы, одна за одной, при современной 
игре. Омск, Уфа, "Спартак", Магнитогорск - команд, которые радуют атакой, 
теперь много.  
- Опять пошли разговоры об увеличении лимита на легионеров.  
- Говорить об увеличении лимита в то время, когда границы на замке и когда у 
нас столько талантливой молодежи, - на мой взгляд, дурной тон. Меня огорчает, 
что с этой идеей возятся.  
В конце концов Кубок Первого канала мы наконец-то выиграли именно в том 
сезоне, когда сократили лимит на легионеров и дали дополнительные рабочие 
места нашей молодежи. Это не случайно. Подумайте!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_do_spb_sbornaya_proigrala_tri_last_turnira_bol
shaya_pobeda_/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Никита Щитов: "Овечкин даже своим присутствием приносит пользу 
"Вашингтону". Будем надеяться, что он будет дальше забивать и 
радовать болельщиков" (Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023) 
Никита Щитов высказался о том, что Александр Овечкин прервал серию без 
шайб.  
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Капитан "Вашингтона" забил в овертайме игры с "Коламбусом" (3:2 ОТ), прервав 
свою антирекордную 14-матчевую серию без голов. 
"Сложно сказать, пойдет ли у Александра, сможет ли он дальше забивать или 
нет. Хоккей - это такой вид спорта, в котором сложно что-либо предсказать. 
В любом случае, будем надеяться на то, что у него все получится, что он будет 
дальше забивать и радовать болельщиков. 
Овечкин сейчас больше раздает голевых передач? Да он даже своим 
присутствием приносит пользу команде", - сказал бывший хоккеист клубов 
Фонбет Чемпионата КХЛ Никита Щитов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115726662-nikita-shhitov-ovechkin-dazhe-svoim-
prisutstviem-prinosit-polzu-vashin.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров: канадец вывел из себя латыша, а забил русский. Рад, что у 
Овечкина такие партнеры (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал заброшенную шайбу 
капитана "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина в матче с "Коламбус Блю 
Джекетс" (3:2 ОТ), благодаря которой он прервал свою 14-матчевую безголевую 
серию. 
"Здорово, что черная полоса у Саши закончилась, важная шайба заброшена, 
впереди еще много голов, не сомневаюсь в Овечкине. Порадовало и то, как 
канадский нападающий "Вашингтона" Том Уилсон вывел из себя и ввязался в 
потасовку с латвийским вратарем "Коламбуса" Элвисом Мерзликиным, а забил в 
итоге русский. Рад, что у Саши есть такие партнеры, которые за ним и в огонь, и 
в воду. В результате Мерзликин занервничал и пропустил от Овечкина в 
овертайме. Ну а Саше желаем всего лучше и продолжать нас радовать голами", 
- сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5369662-nazarov-kanadec-vyvel-iz-
sebya-latysha-a-zabil-russkij-rad-chto-u-ovechkina-takie-partnyory.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Вашингтон" отправил российского форварда обратно в фарм-клуб (Р-
Спорт, Москва, 24 декабря 2023) 
Российский нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон 
Кэпиталз" Иван Мирошниченко отправлен в фарм-клуб "столичных" в 
Американской хоккейной лиге (АХЛ), сообщает пресс-служба "Кэпс".  
Мирошниченко будет выступать за команду "Херши Беарс". Вместе с ним в 
фарм-клуб "Вашингтона" перевели форварда Хендрикса Лапьера.  
Оба нападающих были вызваны в основной состав "Кэпиталз" во вторник. 
Мирошниченко, дебютировав в НХЛ, провел за "столичных" три матча и сыграл 
против "Нью-Йорк Айлендерс", "Коламбус Блю Джекетс" и "Тампа-Бэй Лайтнинг". 
19-летний россиянин в трех играх не набрал очков, нанес суммарно четыре 
броска в створ ворот и провел шесть силовых приемов.  
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В марте 2022 года у Мирошниченко была диагностирована лимфома Ходжкина - 
опухолевое заболевание лимфатической системы. Игрок проходил лечение в 
Германии. В начале июня нападающий завершил полный курс лечения и 
вернулся к тренировкам, а в октябре приступил к тренировкам с командой 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Омские крылья". Мирошниченко 
дебютировал за "Авангард" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 4 декабря. 
В 2023 году форвард расторг контракт с "ястребами" и перешел в "Вашингтон", 
который выбрал россиянина на драфте НХЛ-2022 под 20-м номером в первом 
раунде.  

https://rsport.ria.ru/20231224/khokkey-1917720288.html 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов покинул пост главного тренера новокузнецкого 
"Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Тренер Валерий Белов возглавивший "Металлург" по ходу сезона, покинул 
новокузнецкий хоккейный клуб по семейным обстоятельствам, сообщает пресс-
служба команды. 
Отмечается, что на пост главного тренера команды назначен Равиль Хайдаров 
а за работу с защитниками будет отвечать Артем Седунов. Хайдаров - 
воспитанник уфимского хоккея. В двух предыдущих чемпионатах ВХЛ он был 
главным тренером "Тороса", а в сезоне-2023/2024 работал в Германии. 
Напомним, 56-летний Белов в двух предыдущих сезонах являлся главным 
тренером тольяттинской "Лады", выступавшей в ВХЛ. 
Новокузнецкий клуб в нынешнем сезоне Всероссийской хоккейной лиги провел 
39 матчей, в которых набрал 45 очков и занимает 15-е место в турнирной 
таблице.  

https://www.championat.com/hockey/news-5369478-valerij-belov-pokinul-post-
glavnogo-trenera-novokuzneckogo-metallurga.html 

К заголовкам сообщений 

Михаилу Сергачеву пришлось рано уехать в Северную Америку, как он 
стал суперзвездой, реакция на закон-запрет (Чемпионат.com, Москва, 23 
декабря 2023) 
Возможно, нашим спортсменам нужны не законы-запреты, а яркая мечта, 
целеустремленность и правильные люди рядом. 
Пока российские чиновники хотят создать новые законы-запреты, чтобы 
молодые хоккеисты не уезжали из страны (по крайней мере, в раннем возрасте), 
появляются и примеры игроков, чью карьеру спасла как раз своевременная 
смена обстановки. 
Конечно, есть кто-то вроде Кирилла Капризова, который переехал в Северную 
Америку уже в статусе суперзвезды и олимпийского чемпиона. Но в то же время 
не стоит забывать и о Павле Минтюкове, который сейчас разрывает НХЛ, или о 
новой восходящей звезде чемпиона лиги - 2022 "Колорадо" Иване Просветове. 
Сегодня мы хотим познакомить вас с историей еще одного россиянина, которому 
в погоне за мечтой пришлось в раннем возрасте переехать в Северную Америку. 
Парня, который стал суперзвездой, дважды выиграл Кубок Стэнли к 25 годам и 
сейчас является лучшим российским защитником мира. 
Мужчины, который доказывает, что важнее всего - люди, которые повстречались 
на твоем пути, и стремление к мечте, а также заставляет еще раз задуматься: 
точно ли новые законы-запреты станут защитой для всех наших молодых 
спортсменов или же для некоторых это будет равносильно выстрелу в ногу? 

https://rsport.ria.ru/20231224/khokkey-1917720288.html
https://www.championat.com/hockey/news-5369478-valerij-belov-pokinul-post-glavnogo-trenera-novokuzneckogo-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5369478-valerij-belov-pokinul-post-glavnogo-trenera-novokuzneckogo-metallurga.html


 

 

Михаилу Сергачеву только исполнилось 17, когда он принял самое важное 
решение в своей жизни - покинуть родную Россию, чтобы поиграть в крупной 
юношеской хоккейной лиге в Канаде. 
Защитник был полон решимости проложить путь в НХЛ, даже если для этого 
придется оставить свою дружную семью и начать все сначала в чужой стране. 
Хотя он заработал многообещающую репутацию на родине благодаря игре в 
молодежных лигах, Михаил знал, что известность, которую он получит в 
Северной Америке, адаптируя свою игру к меньшему катку и более быстрому 
темпу, предоставит ему лучшую возможность. 
Сейчас, в свои 25 лет, Сергачев является одним из элитных защитников НХЛ. Он 
- настоящее и будущее обороны "Тампы", его восьмилетний контракт будет 
действовать до конца сезона-2030/2031. Он уже выиграл два Кубка Стэнли, и в 
ближайшем будущем в его коллекции может появиться "Норрис Трофи". 
Но прежде чем достичь такого статуса, он решительно стремился к величию в 
Виндзоре (Онтарио). 
"Я не думаю, что был бы здесь сейчас, если бы остался в России, - сказал 
Сергачев изданию Tampa Bay Times. - Такое могло бы произойти, и этому стоило 
бы произойти, но я чувствую, что это [ранний переезд] придало мне очень много 
уверенности в своих способностях". 
Теплое приветствие в Канаде 
Сергачев переехал в Канаду в 2015 году, чтобы играть за команду "Виндзор 
Спитфайрз" из Хоккейной лиги Онтарио. Он никого не знал и не говорил по-
английски. Мишель и Брайан Рид, пригласившие его в свой дом, приняли его как 
члена семьи. "Спитфайрз" познакомили Сергачева с учителем английского 
языка, который занимался с ним два часа в неделю. 
У него быстро появилось много рутины, редкой для подростка, но это сразу же 
продемонстрировало его решимость окружающим. Он приходил на каток рано 
утром для тренировок "один на один", а затем с тренерами изучал видео, которое 
снимали для него и в котором показывали игру лучших защитников мира - таких 
как Эрик Карлссон и Дрю Даути. 
"В 17 лет весь лед был в моем распоряжении, - сказал Сергачев. - Я имею в виду, 
что это лучше, чем сидеть дома и играть в видеоигры". 
После этого обычно он отправлялся к Тиму Хортону выпить кофе с сэндвичем, 
иногда полчаса вздремнуть на арене до прибытия товарищей по команде, 
которые ходили в школу, а затем вернуться на тренировку. 
"С того дня, как он сюда попал, можно сказать, насколько он был предан делу, 
насколько был предан своему ремеслу с точки зрения желания сделать все ради 
карьеры", - сказал Джеррод Смит, в то время бывший помощником тренера в 
"Спитфайрз", а ныне главный тренер команды. 
"Есть определенные ребята, которые приходят и просто хотят быть на льду все 
время, которые хотят работать над конкретными навыками, связанными с их 
амплуа, самостоятельно, вместе с тренерским штабом, после тренировки, перед 
тренировкой. Ты и правда замечаешь, как он предан своему желанию стать 
хоккеистом", - заключил Джеррод. 
Поначалу Сергачев уклонялся от разговоров, потому что боялся, что скажет что-
то не то по-английски. Когда он и еще один русский игрок, живший в доме Ридов, 
вместе говорили по-русски, Мишель настаивала, чтобы они говорили дома по-
английски. 
"Совершай ошибки дома, потому что здесь мы исправим их, - говорила она ему. 
- Вот как ты будешь учиться". 
Названия некоторых овощей Сергачев почерпнул из походов за продуктами и со 
временем научился делать себе заказы в ресторанах. 



 

 

"Это было очень практично, - сказала Мишель. - И подобные вещи были важнее 
мыслей о том, что он станет суперзвездой. Но я помню, когда Брайан пошел на 
одну из первых тренировок и, вернувшись, сказал: "Этот парень хорошо 
катается". 
Мечта и успехи 
У Сергачева также был ракетный бросок, который сразу впечатлил его тренеров 
в "Виндзоре". Как только он обрел уверенность относительно своего нового 
языка - Михаил стал раздавать интервью СМИ на английском через три месяца 
после переезда, - он начал общаться с товарищами по команде, которые внесли 
свой вклад, чтобы помочь ему преодолеть языковой барьер. Довольно скоро 
игроки начали собираться в доме Ридов, чтобы посмотреть хоккейные матчи и 
игры в покер. 
"Как только его английский от стадии "ничего" пришел к нынешнему уровню, 
вдруг ребята просто начали с ним ладить, - сказала Мишель. - Они могли вместе 
смеяться, и это помогало ему как на льду, так и за его пределами. А потом и вся 
команда прониклась к нему симпатией. Он начал заводить друзей, и все стало 
немного проще". 
Риды подкидывали шоколадные батончики в кровать Сергачева, когда он 
возвращался домой после матчей, в которых он набирал очко. В команде ходила 
шутка о внезапном увлечении игрока популярным соком из США - Blue Raspberry 
Kool-Aid Jammers. 
Несмотря на все веселье, Сергачев по-прежнему был сосредоточен на главной 
причине своего переезда в Канаду - попадании в НХЛ. 
"Он говорил нам об этом практически с первого дня, - сказал Брайан Рид. - Мы 
вдвоем были на улице, у костра, и он сказал: "Я уеду в следующем году". Я 
опустил взгляд и ответил: "Но это твой первый год здесь". Он сказал: "Я попаду 
в НХЛ в следующем году". Он был честен и планировал это сделать". 
Тем не менее Сергачев тосковал по дому - он находился в 8000 км от дома - и 
это сразу же проявилось на льду. "Спитфайрз" позволили его семье навестить 
его в Виндзоре. За этим последовала успешная игра, и вскоре Михаил 
зарекомендовал себя как топ-проспект драфта. 
"Когда ты впервые играл против него, сразу можно было сказать, что он станет 
особенным, - сказал центральный нападающий "Тампы" Энтони Чирелли, 
который два сезона выступал против Сергачева в ОХЛ. - То, насколько он был 
крупным и сильным, как он катался, как он играл, какие моменты он создавал на 
дистанции 60 м... Михаил изначально был очень хорош в атаке, но против него 
также было очень сложно играть. Он просто продолжал становиться все лучше". 
Его обещание 
Играя в России на больших площадках, Сергачев считал себя хорошим игроком, 
но обнаружил, что слишком много времени тратит на просмотр площадки - 
привычка, которая, по его словам, до сих пор поглощает его. Но в Канаде игроки 
чаще бросали и катались с большей скоростью, поэтому он научился играть 
быстрее и правильно обращаться с клюшкой. Тренеры увидели, что благодаря 
этому его игра стала более резкой. 
Сергачев стал лучшим защитником ОХЛ, забив за сезон 17 голов и набрав 57 
очков. Когда Михаил произнес свою приветственную речь на церемонии в Зале 
хоккейной славы в Торонто, он сделал это на английском языке и поблагодарил 
свою семью. 
Тем летом "Монреаль Канадиенс" задрафтовал Сергачева под девятым 
номером. Прежде чем вернуться в "Спитфайрз", Сергачев выполнил свое 
обещание, данное Брайану Риду, попав в состав команды на матч открытия 
сезона. Когда Михаил работал над самосовершенствованием, его мотивация 
была на родине, в России - его родители Александр и Людмила. 



 

 

"В глубине души я всегда думал о них, о том, что они мне дали, - сказал Сергачев. 
- Они отдавали половину своей зарплаты, чтобы вырастить меня. Хоккей дорог, 
и они неплохо зарабатывали, но при этом отдавать половину зарплаты... 
представьте себе! Это безумно. Это безумие. Поэтому я почувствовал, что мне 
нужно стать лучше". 
Сергачев был одним из трех игроков, выбранных в первом раунде и игравших в 
виндзорской команде - Логан Стэнли и Логан Браун также вошли в число 18 
лучших хоккеистов, задрафтованных в 2016 году. У "Спитфайрз" было 12 игроков 
с двузначным количеством голов, включая Сергачева (10) и нынешнего 
защитника-проспекта "Тампы" Шона Дэя (12). 
"Когда нам пришлось играть вместе, это было весело, потому что мы оба любим 
убегать в атаку, - сказал Дэй, который сейчас играет в фарм-клубе "Тампы" в АХЛ 
"Сиракьюз". - Так что было похоже, что на льду было пять нападающих". 
"Виндзор" выбыл в первом раунде плей-офф ОХЛ, но получил автоматическую 
путевку на Мемориальный кубок (трофей чемпионата среди юношей, вручаемый 
победителю Канадской хоккейной лиги. - Прим. "Чемпионата" ) в качестве 
команды-хозяйки. Ранний вылет "Спитфайрз" означал, что у игроков будет 
шестинедельный перерыв, но в итоге они выиграли турнир, победив команду 
"Эри", в которую входили будущие одноклубники по "Лайтнинг" Чирелли, Эрик 
Чернак и Даррен Рэддиш. 
Сергачев был первым игроком, увезшим домой Мемориальный кубок, и той 
ночью он спал с ним в своей постели. В итоге это был его последний матч в 
Виндзоре. 18 дней спустя его обменяли в "Лайтнинг", в результате этой сделки в 
"Монреаль" отправился Джонатан Друен. 
Дом вдали от дома 
Прошло более шести лет с тех пор, как Сергачев навсегда покинул "Виндзор", но 
для него тот матч по-прежнему остается особенным. Хоккеист сказал, что это 
одно из трех мест, которые он считает своим домом, наряду со своим родным 
Нижнекамском и сельской местностью, в которую в детстве приезжал с семьей 
летом в России. Он по-прежнему близок с семьей Ридов, которые посещают 
гостевые встречи поблизости и навещают его в Тампе хотя бы дважды в год. 
"В мире не так много людей, которым не все равно - они заботятся не только обо 
мне. Им не все равно, им правда не плевать, - сказал Сергачев. - Они заботятся 
обо всех вокруг, и это прекрасно. 
Поначалу они были такими строгими... но теперь, оглядываясь назад, понимаю, 
что это удерживало меня и дисциплинировало. В основном благодаря им я не 
сделал ни одного неверного поворота на пути, потому что они были настолько 
полны энтузиазма и дали мне все, что мне было нужно. Это заботливые и 
любящие люди. И я люблю их". 
Последняя поездка Ридов состоялась в ноябре, когда они увидели 
семимесячного сына Сергачева Федора - первого ребенка Михаила и его жены 
Лизы. 
"Он замечательный, - сказал Брайан о Сергачеве. - Теперь он мужчина, с женой 
и ребенком. Это просто потрясающе - то, что он делает. И он такой искренний". 
В августе Сергачев вернулся в Виндзор, чтобы принять участие в 
благотворительном мероприятии, на котором было собрано $ 200 тыс. на 
исследования БАС ( боковой амиотрофический склероз - страшное неизлечимое 
заболевание, в результате которого нарушается деятельность организма. - 
Прим. "Чемпионата" ). Он остался в своей старой комнате в доме Ридов. После 
матча Михаил был последним игроком, ушедшим со льда, следя за тем, чтобы 
каждый ребенок, который хотел получить его автограф, сделал это. 
"До сих пор у меня была хорошая карьера, - сказал Сергачев. - Я получал место 
в составе и выигрывал трофеи, и все это было здорово. И огромная часть этого 



 

 

- Виндзор. Я провел там два года, пока рос. Мне действительно повезло быть 
там. И при любой возможности я всегда возвращаюсь туда". 
Для Сергачева дом - не только Россия. Да, Канада для него теперь тоже родная. 
Но он никогда не забывает и о России, о своей любви к родной стране. В 
Нижнекамске на матчах "Нефтехимика" есть специальный сектор, который 
Михаил выкупил - чтобы на хоккей могли ходить бесплатно те, кто не может 
позволить себе такое удовольствие за деньги. 
Ни семья, ни чиновники, ни команды не удерживали его - и теперь наша страна 
получила настоящую суперзвезду на проблемной позиции. Благодаря 
целеустремленности, неустанной работе и самосовершенствованию самого 
игрока. Благодаря правильным людям рядом - тем, кто верил в Михаила, 
поддерживал и любил его. Помогал ему двигаться к его мечте. Не запретами, а 
поддержкой и любовью, верой в то, что у него все получится. 
Может быть, все-таки неважно, куда и когда переезжает игрок, если он стремится 
к своей мечте? Хоть США, хоть Канада, хоть Европа, хоть Азия, хоть Россия - 
какая разница? Ведь самое главное - это исполнение собственной хорошей 
мечты, которая никому не вредит. А не попытка угодить тем, кому ровным счетом 
все равно на тебя.  

https://www.championat.com/hockey/article-5369902-mihailu-sergachyovu-prishlos-
rano-uehat-v-severnuyu-ameriku-kak-on-stal-superzvezdoj-reakciya-na-zakon-
zapret.html 

К заголовкам сообщений 

Демидов - 5-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 24 декабря 2023) 
Иван Демидов занял 5-е место в рейтинге драфта-2024 по версии The Hockey 
News. Журналист издания Тони Феррари представил топ-50 предстоящего 
драфта НХЛ. 
1. н Макклин Селебрини (университет Бостона) 
2. н Беркли Каттон ("Спокан") 
3. н Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс")  
4. з Зеев Буйум (программа USNTDP) 
5. н Иван Демидов (СКА)  
6. з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
7. н Микаэль Брандсегг-Нюгор ("Мора")  
8. н Коул Эйзерман (программа USNTDP) 
9. з Адам Иржичек ("Пльзень")  
10. н Лиам Гринтри ("Виндзор") 
...14. н Никита Артамонов ("Торпедо")  
15. з Антон Силаев ("Торпедо") 
...23. н Игорь Чернышов ("Динамо") 
...40. н Егор Граф (СКА-1946) 
...43. з Матвей Шуравин (ЦСКА) 

https://allhockey.ru/news/show/500746-
Demidov_5_j_v_rejtinge_drafta_NHL_2024_ot_The_Hockey_News 
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Новый дом для следж-хоккеистов и школы Академии хоккея "Ак Барс": в 
Нижнекамске открыли "ТАНЕКО Арену" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 23 декабря 2023) 
Ледовую арену построили в рекордные сроки. 
Накануне в Нижнекамске торжественно открыли ледовый дворец "ТАНЕКО 
Арена". Крытый каток стал уже 52-м в Татарстане, а построили его меньше чем 
за полгода. Теперь на новой арене будет базироваться команда по следж-хоккею 
и новая хоккейная школа "ТАНЕКО", которая войдет в структуру Академии хоккея 
"Ак Барс".  
О том, как президент Татарстана Рустам Минниханов приветствовал следж-
хоккеистов, а генеральный директор "Татнефти" Наиль Маганов благодарил 
строителей, - в репортаже "БИЗНЕС Online".  
Минниханов - следж-хоккеистам: "Ну как вы, чемпионы?" 
В Нижнекамске до вчерашнего дня было всего два ледовых дворца: на одном из 
них матчи КХЛ проводит "Нефтехимик", а в другом тренируется местная школа. 
Для города с населением свыше 240 тыс. человек столько льда, конечно, было 
недостаточно. Поэтому были проблемы у местной следж-команды "ТАНЕКО", 
которая была создана в прошлом году при поддержки "Татнефти". Ребятам 
приходилось ездить на тренировки в соседние Камские Поляны. Позже родители 
следж-хоккеистов обратились в "Татнефть" с просьбой о строительстве в 
Нижнекамске еще одного крытого ледового манежа, и нефтяная компания пошла 
навстречу. 
О старте строительства новой арены объявили в июле этого года, а сдали объект 
уже в декабре. "ТАНЕКО Арену" построили в рекордные сроки - всего за пять с 
половиной месяцев. На спортивном объекте площадью более 3 тыс. квадратных 
метров разместились ледовая площадка, четыре современные раздевалки и 
тренажерный зал. Это уже 52-й крытый ледовый дворец в Татарстане.  
"Условия супер, есть все для того, чтобы дети развивались", - поделился 
впечатлениями от новой арены бывший хоккеист "Ак Барса" и рекордсмен по 
числу побед в Кубке Гагарина Данис Зарипов, который специально приехал на 
церемонию открытия в Нижнекамск. Спустя полчаса после него на "ТАНЕКО 
Арену" прибыл президент Татарстана Рустам Минниханов. Первым делом он 
отправился в раздевалку, где его ждали следж-хоккеисты. "Ну как вы, 
чемпионы?" -обратился глава республики к юным спортсменам. Минниханов 
уделил внимание каждому хоккеисту. "Условия у вас, конечно, теперь отличные", 
- добавил президент. 
Вместе с Миннихановым на открытии присутствовали генеральный директор 
"Татнефти" и президент "Ак Барса" Наиль Маганов, мэр Нижнекамска Рамиль 
Муллин, депутат Госдумы Айдар Метшин, директор Академии хоккея Ришат 
Гимаев, директор спортивной школы "Танеко" Илья Суслопаров и другие 
почетные гости.  
"Сегодня знаковое событие для нижнекамцев, открывается новый хоккейный 
дворец, "ТАНЕКО Арена". Я искренне вас поздравляю с этим красивым 
событием", - сказал в своей приветственной речи Минниханов. Отдельно глава 
республики поблагодарил компанию "Татнефть" и Наиля Маганова за 
строительство нового спортивного объекта. "Слова благодарности вам, 
компании "Татнефть", за ту поддержку спорту, что осуществляете вы. Хорошо 
выполняете свои производственные планы. Вы очень многое делаете в 
социальной сфере и отдельно для хоккея. Желаю, чтобы и хоккеисты, и 
фигуристы, и просто любители льда могли посещать этот прекрасный дворец". 
Маганов в свою очередь поблагодарил строителей арены, которые возвели ее в 
рекордные сроки. Арена при этом была построена полностью из российского 



 

 

оборудования. Компрессоры для льда, например, произвели в Казани, а борта - 
в Санкт-Петербурге.  
Школа "ТАНЕКО" набрала уже 150 будущих хоккеистов  
Ледовый манеж в Нижнекамске станет домом не только для следж-хоккеистов, 
но и для новой школы Академии хоккея "Ак Барс". На базе спортивного комплекса 
создали команду "ТАНЕКО", которая теперь войдет в структуру академии. Набор 
в школу стартовал еще в ноябре и на сегодняшний день набрали уже 150 детей 
трех возрастов - 2016, 2017 и 2018 годов рождения.  
Детей набирали в основном из Нижнекамска, но ограничений никаких не 
выставляли. Например, в набор также попали ребята из Набережных Челнов, 
Камских Полян и других близлежащих городов.  
"В рамках набора в неделю мы планируем проводить не менее четырех 
тренировок на льду, - рассказал директор школы Суслопаров. - Также у нас будут 
тренировки на земле. У ребят, которые помладше, будет поменьше льда, но 
больше тренировок в спортивном зале. Каждый год у нас будет добавляться по 
одному возрасту. В сентябре следующего года мы планируем объявить о наборе 
ребят 2019 года рождения". 
На каждый возраст, по словам Суслопарова, будет по два тренера. Сейчас к 
работе в новой школе готовы приступить шесть хоккейных наставников. Также 
планируется, что в школе в ближайшем будущем появится тренер по вратарям 
и тренер по физической подготовке. "Если говорить про тренеров, то у нас будут 
работать и местные специалисты, и ребята из Казани. Один тренер к нам 
приехал из Кирова. Мы набираем специалистов исключительно по их 
профессиональным качествам", - объяснил директор школы "ТАНЕКО".  
В будущем планируется, что в школе одновременно будут заниматься около 13 
команд разных возрастов.  
Зарипов: "В моем детстве таких дворцов даже близко не было"  
Зарипов был особенным гостем на открытии ледового дворца. Каждый 
мальчишка просил о фотографии с ним, а хоккеисты приветствовали его на льду 
громче остальных. Экс-капитан "Ак Барса" первым делом внимательно осмотрел 
всю ледовую арену, а затем вместе с Миннихановым пообщался со следж-
хоккеистами.  
"В моем детстве таких ледовых дворцов даже близко не было. Я вообще начинал 
свою карьеру на улице, играл на хоккейной коробке. Сейчас у ребят совсем 
другие условия. Уверен, что на этом льду школа выпустит много новых 
чемпионов. Очень важно, что такие дворцы появляются не только в Казани, но и 
в других городах нашей республики", - отметил Зарипов.  
Легенда "Ак Барса", который в июле провел свой прощальный матч, признался, 
что по хоккею не скучает: "Вернуться в хоккей, как Ковальчук? Нет, такого 
желания вообще нет. В последнее время отдыхал, занимался семьей и 
бытовыми вопросами. Мне это понравилось". 
Зарипов также рассказал, что для него было важно стать доверенным лицом 
президента России Владимира Путина, а еще бывший капитан "барсов" призвал 
брать пример с Татарстана и строить больше ледовых дворцов во всей стране. 
"Ледовых арен надо строить больше. Если поднять статистику, количество 
детей, которые приходят в секцию в 5-7 лет, мы в силу своих возможностей не 
можем всех взять и тренировать, потому что не хватает льда".  
Завершилось торжественное открытие в Нижнекамске матчем между "Ак 
Барсом" и "Нефтяником" 2015 года рождения. В упорной борьбе со счетом 5:4 
победила казанская команда и завоевала Кубок Открытия. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290346 
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К заголовкам сообщений 

Тренер Ковалев принял участие в победе ветеранов "Спартака" в 
хоккейном матче с "Динамо" (ТАСС, Москва, 23 декабря 2023) 
Ветераны "Спартака" разгромили московское "Динамо" в хоккейном матче со 
счетом 9:2. Матч прошел на Малой спортивной арене "Лужники" в рамках 
"Народных гуляний" - мероприятий, приуроченных ко дню рождения "Спартака" 
и новогодним праздникам.  
Ветераны красно-белых три дня назад в рамках празднований, посвященных 70-
летию "Химика", в Воскресенске выиграли ретро-матч у подмосковного клуба. В 
субботу в составе "Спартака" сыграл тренер основного состава красно-белых 
Алексей Ковалев. До отъезда в Национальную хоккейную лигу олимпийский 
чемпион выступал как раз за "Динамо".  
В составе "Спартака" две шайбы забросил Георгий Евтюхин, по разу отличились 
Сергей Шаламай, Ковалев, Дмитрий Уппер, Игорь Мишуков, Дмитрий Шамолин, 
Николай Копытин и Алексей Костылев. У "Динамо" голы забили Роман Ильин и 
Александр Харитонов. Главными тренерами команд были двукратные 
олимпийский чемпионы Александр Мальцев ("Динамо") и Александр Якушев 
("Спартак").  
Также за "Спартак" выступали, в частности, олимпийский чемпион Виталий 
Прохоров и чемпион мира Даниил Марков. За "Динамо" играли победитель 
Олимпиады Михаил Шталенков, чемпион мира Андрей Николишин, призер 
Олимпийских игр Максим Афиногенов. Символическое вбрасывание перед игрой 
провели легенды обоих клубов - Якушев и Мальцев. Игра состояла из трех 
периодов по 15 минут, за каждое нарушение назначался штрафной бросок.  

https://tass.ru/sport/19615871 

Похожие сообщения (1): 
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К заголовкам сообщений 

Ковалев рассказал, что ему не предлагали сыграть за "Динамо" в 
хоккейном матче ветеранов (ТАСС, Москва, 23 декабря 2023) 
Тренер хоккейного клуба "Спартак", олимпийский чемпион и обладатель Кубка 
Стэнли Алексей Ковалев не получал предложения сыграть в матче ветеранов за 
московское "Динамо", за которое он выступал перед отъездом в Национальную 
хоккейную лигу. Об этом Ковалев рассказал журналистам.  
В прошедшем в субботу матче ветеранов "Спартака" и московского "Динамо" на 
Малой спортивной арене "Лужники" Ковалев сыграл за красно-белых и забросил 
шайбу. "Спартак" выиграл со счетом 9:2. Ковалев выступал за "Динамо" с 1989 
по 1992 год, став в его составе двукратным чемпионом СССР.  
"Это моя вторая игра, первая была на Кубке "Спартака", кажется, в 1994 или 1995 
году. Мы часто собирались на этот турнир. Помню, я даже на саксофоне в 
раздевалке играл, - сказал Ковалев. - Что касается прошедшего матча, мы вчера 
обсуждали этот вопрос, мне всегда интересно участвовать в таких 
мероприятиях. За "Динамо" мне никто не предлагал сыграть".  
"Мы все здесь из-за любви к хоккею. Приятно играть за "Спартак", тем более ты 
работаешь в этом клубе, все хорошо получается. Люблю хоккей, радовать 
зрителей. "Спартак" всегда был хорошей командой, и в этом году мы вывели его 
на те позиции, где он должен быть", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19616007 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Как и где играет Яромир Ягр в 2023 году, "Кладно", Томаш Плеканец, 
Михаэль Фролик, Якуб Клепиш (Чемпионат.com, Москва, 23 декабря 2023) 
Яромир впервые вышел на лед в этом сезоне и зарядил "Кладно" на камбэк. 
Главный долгожитель всего мирового хоккея Яромир Ягр и не думает 
останавливаться - несколько дней назад легендарный чешский форвард открыл 
для себя 36-й (!!!) сезон в качестве профессионала! 51-летний нападающий 
впервые в этом розыгрыше местного чемпионата появился в заявке родного 
"Кладно", отыграл встречу с "Динамо" из Пардубице во втором звене и даже 
набрал балл за результативное действие, совершив голевую передачу. 
Его действия вдохновили команду на возвращение в игру с 0:3, однако лидеры 
Экстралиги во главе с нашими старыми знакомыми в лице Томаша Гики, Лукаша 
Седлака и Томаша Зогорны вырвали победу со счетом 4:3. "Он сыграл очень 
хорошо. В своем возрасте он просто фантастически управляется с шайбой в зоне 
атаки. Это именно то, чего мы от него ожидаем", - прокомментировал 
выступление своего подопечного и одновременно работодателя (Ягр является 
владельцем "Кладно") главный тренер команды Отакар Вейвода. 
"Рыцари" не смогли поправить свое положение в таблице, которое, впрочем, 
пока что имеет все основания их устраивать. После возвращения в элитный 
чешский дивизион в 2021 году и двух подряд финишей на последнем месте, из-
за которых право сохранить прописку приходилось отстаивать в стыковых 
матчах, "Кладно" пока опережает последнюю "Младу Болеслав" на шесть очков 
и всего на пять баллов отстает от зоны плей-офф. 
И это при том, что по ходу сезона команда лишилась своего капитана и лучшего 
бомбардира последних лет - опытнейший форвард Томаш Плеканец провел 
девять матчей в этой регулярке, но набрал всего четыре очка и был вынужден 
завершить карьеру из-за проблем со здоровьем. "Я надеялся, что нескольких 
недель отдыха будет достаточно, чтобы вернуться на лед и помочь ребятам в 
плей-офф. К сожалению, этого не произойдет. Мне очень жаль, я бы хотел 
помочь, но это было бы для меня огромным риском. Я представлял завершение 
своей карьеры по-другому", - комментировал свое решение раздосадованный 
Плеканец. Надо отметить, что из хоккея он также ушел в довольно солидном 
возрасте - через несколько дней после того, как Томаш повесил коньки на гвоздь, 
ему исполнился 41 год. 
В его отсутствие лучшим бомбардиром "Кладно" является защитник Иржи 
Тихачек. 20-летний игрок обороны набрал уже 23 (6+17) очка в 23 матчах - он 
также принял участие в голе, который организовал Ягр. Тихачек уже вызывался 
в основную сборную Чехии, отыграв несколько матчей на Евротуре, однако на 
драфте он выбран не был. Возможно, дело в его габаритах - для защитника 
показатели 175/77 являются далеко не выдающимися. 
Один из лидеров "рыцарей" - экс-"ястреб", как и Ягр. Речь о Якубе Клепише - 
когда-то давно он вместе с Яромиром играл в "Авангарде", а сейчас, под занавес 
карьеры - Якубу уже 39 - воссоединился с ним в "Кладно", где проводит уже 
второй сезон. 
Еще один игрок с кахаэловским прошлым, оказавшийся в составе аутсайдера 
Экстралиги - форвард Радек Смоленяк. В середине 2010-х чех провел несколько 
сезонов в различных клубах нашей лиги, при этом бо́льшая часть (три из 
четырех) команд турнир уже покинула - "Югра", "Медвешчак" и "Слован". 37-
летний нападающий начинал сезон в "Маунтфилде", но вскоре перебрался в 
родную команду и стал ее капитаном вместо завершившего карьеру Плеканеца. 

https://allhockey.ru/news/show/501205-Kovalev_rasskazal_chto_emu_ne_predlagali_sygrat_za_Dinamo_v_matche_veteranov


 

 

Список известных ветеранов "Кладно" в это межсезонье пополнил и Михаэль 
Фролик. Обладатель Кубка Стэнли в составе "Чикаго" пока не может 
похвастаться внушающей статистикой - на его счету всего четыре 
результативных действия за 19 матчей. 
Лучшим снайпером же является латвийский нападающий Эдуард Тралмакс, для 
которого этот сезон - первый в составе "Кладно". В одном из интервью 26-летний 
форвард, вернувшийся в Европу из-за океана, рассказывал, что имел несколько 
хороших предложений, но именно разговор с Ягром стал решающим при 
определении дальнейшего места работы: "Я многому учусь у него, например 
катанию. Пытаюсь понимать, как он думает, хочу так же, как он, прогрессировать 
и быть лучше в мельчайших деталях. Яромир просит, чтобы мы играли в стиле, 
похожем на североамериканский". 
Пока этот североамериканский хоккей не блещет на уровне Экстралиги, но 
позволяет "Кладно" оставаться в ней - в последние годы такой роскошью 
"рыцари" похвастаться могли нечасто. Но в Ягре-игроке они нуждаются уже не 
так сильно - если в прошлом сезоне Яромир сыграл 30 матчей, учитывая серию 
стыковых игр, то сейчас впервые появился лишь под конец декабря. Впрочем, 
видимо, пороху у него еще хватает - наверняка Ягр вновь появится на льду и в 
этом сезоне. Как видим, приносить пользу команде он все еще способен.  

https://www.championat.com/hockey/article-5369564-kak-i-gde-igraet-yaromir-yagr-v-
2023-godu-kladno-tomash-plekanec-mihael-frolik-yakub-klepish.html 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Авангарда" заплатили 200 тысяч за свитера лидеров 
команды (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 24 декабря 2023) 
Новогодние свитера Владимира Ткачева, Рида Буше, Райана Спунера и Дамира 
Шарипзянова выкупили на аукционе. Но есть еще три лота.  
Хоккейный клуб "Авангард" традиционно проводит предновогодний аукцион, 
лотами в котором стали свитера игроков команды. Интересно, что на этот раз 
выставлены джерси не всех хоккеистов. 
Изначально сообщалось, что будет 5 лотов, позже их количество увеличили до 
семи. Так, болельщиками омской команды предлагалось выкупить настоящие 
свитера Владимира Ткачева, Рида Буше, Райана Спунера, Дамира 
Шарипзянова, Игоря Гераськина, Ивана Телегина и Ильи Проскурякова. В этих 
свитерах хоккеисты проводят новогоднюю серию матчей. 
Начальная цена лотов составляла 14 990 рублей. Но любой свитер можно было 
сразу же выкупить за 50 тысяч. Этой возможностью воспользовались четверо 
фанатов. Они приобрели джерси, Ткачева, Буше, Спунера и Шарипзянова. А за 
3 оставшихся лота развернулась борьба. Сейчас свитер Проскурякова стоит 20 
тыс. рублей, свитер Телегина - 22 990, а джерси Гераськина - 29 500 рублей. 
Аукцион завершится 27 декабря в 17:00.  

https://www.omskinform.ru/news/185340 

К заголовкам сообщений 
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